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Le président de la République 
nomme Mohamed Laagab, 

ministre de la Communication

Qui est le nouveau ministre de la 
Communication, Mohamed Laagab ?

L’initiative du président de la 
République sur le Niger participe de 
la doctrine immuable de l’Algérie en 

faveur des solutions pacifiques

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la 

Défense nationale, M. Abdelmadjid 
Tebboune a nommé, dimanche, 
M. Mohamed Laagab au poste de 
ministre de la Communication, 
indique un communiqué de la 
Présidence de la République.
“En application des dispositions des 
articles 91 (alinéa 7) et 104 de la 

Constitution, et après consultation 
du Premier ministre, le président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale, a nommé ce dimanche 
3 septembre 2023, correspondant 
au 17 Safar 1445 de l’hégire, M. 
Mohamed Laagab au poste de 
ministre de la Communication”, 
précise le communiqué.

Le président de la République, 
Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 

nationale, Abdelmadjid Tebboune 
a nommé, dimanche, Mohamed 
Laagab au poste de ministre de 
la Communication, indique un 
communiqué de la Présidence de 
la République, datant d’hier, le 
dimanche 3 septembre 2023.
En effet, ce communiqué précise 
qu’ »en application des dispositions 
des articles 91 (alinéa 7) et 104 de 
la Constitution, et après consultation 
du Premier ministre, le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, Chef suprême des Forces 
armées, ministre de la Défense 
nationale, a nommé ce dimanche 3 
septembre 2023, correspondant au 
17 Safar 1445 de l’hégire, Mohamed 
Laagab au poste de ministre de la 
Communication ».
Il est à rappeler, qu’en juin dernier, 
le président Tebboune avait mis 

fin aux fonctions Mohamed 
Bouslimani, en tant que ministre 
de la Communication, chargeant 
le Secrétaire générale du ministère 
d’assurer l’intérim.
Qui est le nouveau ministre de la 
Communication, Mohamed Laagab 
?
Mohamed Laagab est né en 1966 
à Dellys, à Boumerdès. Il est 
professeur agrégé à la Faculté des 
sciences de l’information et de la 
communication de l’Université 
d’Alger 3, et membre du Conseil de 
la nation.
Avant sa nomination en tant que 
ministre de la Communication, 
Mohamed Laagab a travaillé 

en tant que journaliste dans de 
nombreux journaux quotidiens et 
hebdomadaires. Il est également 
écrivain et analyste politique.
Le président Abdelmadjid Tebboune 
l’a nommé membre du Conseil de 
la nation en avril 2022, en tant que 
représentant du tiers présidentiel.
Le ministre de la Communication, 
Mohamed Laagab a également 
occupé un poste de chargé de mission 
à la présidence de la République 
depuis le début de l’année 2020. Il 
est l’auteur de plusieurs ouvrages, 
dont :
• « L’Islam contemporain 
dans les médias en Algérie : 
exemples de la presse écrite » (La 
Doctrine)
• « Le journaliste réussi »
• « Les musulmans dans la 
civilisation des nouveaux médias – 
1996 »
• « La judaïsation de la 
conscience – 2014 »

Le président de l’Assemblée populaire 
nationale (APN), Brahim Boughali, a 
affirmé, lundi, que l’initiative lancée par 

le président de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, concernant le Niger participait de la 
doctrine immuable de l’Algérie reposant sur la 
recherche des solutions pacifiques par la voie 
du dialogue et la réunion des conditions d’une 
entente nationale interne dans les pays, loin des 
ingérences et des pressions étrangères
“Nous saluons l’initiative lancée par le président 
de la République concernant le Niger, laquelle 
participe de la doctrine immuable de l’Algérie 
reposant sur la recherche des solutions pacifiques 
par la voie du dialogue et la réunion des conditions 
d’une entente nationale interne dans les pays, 
loin des ingérences et des pressions étrangères, 
de même que nous saluons toutes les initiatives 
visant à rétablir la sécurité et la paix dans les 
pays voisins et à travers le monde”, a affirmé M. 
Boughali dans son allocution à l’ouverture de la 
session parlementaire ordinaire 2023-2024.
“La conscience politique a atteint un niveau qui se 
reflète positivement sur le rôle de l’Algérie dans 
les fora internationaux, l’érigeant en Etat pivot et 
influent aux niveaux régional et international, à la 
lumière de la stratégie des grands équilibres dans 
le monde”, a-t-il soutenu, précisant que l’Algérie 
s’est affirmée par ses positions constantes, qui lui 
ont valu d’être “un partenaire fiable au sein des 
différentes instances et organisations, et dans ses 
relations bilatérales”.
Et d’ajouter que “l’Algérie est aujourd’hui 
souveraine dans sa décision et libre dans ses choix, 
n’étant guidée que par ses intérêts supérieurs, 
ce qui n’est pas à la portée de beaucoup de 
pays en raison des allégeances, des dictats, de 
l’endettement et de la situation intérieure”.

“L’Algérie, forte de la cohésion de toutes ses 
composantes, a réussi à préserver sa place et 
ses positions dans ce monde instable”, a-t-il 
poursuivi, soulignant que “notre pays est capable, 
à la faveur des facteurs de décollage qu’il a 
réunis, d’avancer à pas de géant, notamment avec 
un climat d’investissement désormais attractif”.
Le président de l’APN a salué “toutes les 
initiatives visant à resserrer les rangs et à 
renforcer le front intérieur et la cohésion entre 
le peuple et sa vaillante Armée, qui veille sur la 
sécurité du pays”.
Concernant la rentrée sociale, M. Boughali a 
estimé “nécessaire de redoubler d’efforts et de 
faire preuve de détermination pour relever les défis 
et participer aux grandes démarches entreprises 
par l’Etat algérien pour la concrétisation des 
programmes ambitieux tracés”.
Durant cette session, les députés se pencheront sur 
“une quarantaine de projets de loi, dont huit (8) 
de la précédente session”, a-t-il ajouté, affirmant 
que ce nombre “est appelé à augmenter”.
“L’APN est prête à poursuivre la coordination 
et la coopération avec la chambre haute et le 
staff gouvernemental pour atteindre les objectifs 
tracés dans le programme du président de la 
République”, a conclu M. Boughali.

InondatIons à tlemcen et el 
Bayadh (8 décès) : 

Les condoléances de Tebboune

Le président de la République, 
Abdelmadjid Tebboune, 
a adressé un message de 

condoléances aux familles des victimes 
des inondations et crues provoquées 
par les pluies torrentielles qui se sont 
abattues sur des régions des wilayas 
de Tlemcen et d’El Bayadh, les 
assurant de sa sympathie face à cette 
tragédie, indique un communiqué de 
la Présidence de la République publié 
aujourd’hui, le lundi 4 septembre 2023.
« Suite aux inondations et crues 
provoquées par les pluies torrentielles 
qui se sont abattues sur des régions des 
wilayas de Tlemcen et d’El Bayadh, 
entraînant des pertes humaines et 
des dégâts matériels, le président 
de la République, Abdelmadjid 
Tebboune, a adressé un message 
de condoléances aux familles des 
victimes, dans lequel il leur a présenté 
ses sincères condoléances, les assurant 
de sa profonde sympathie face à cette 
tragédie, et priant Allah Tout-Puissant 
d’accorder aux victimes Sa sainte 
miséricorde et de les accueillir en Son 
vaste paradis et de prêter à leurs proches 
patience et réconfort. A Allah nous 
appartenons, à Lui nous retournons », 
peut-on lire dans le communiqué en 
question.
Le lourd bilan des inondations à 
Tlemcen et El Bayadh
Les récentes inondations en Algérie ont 
coûté la vie à au moins 8 personnes à (4 

décès Tlemcen et 4 autres à El Bayadh), 
selon le dernier bilan publié par la 
Direction générale de la protection 
civile hier, le dimanche 3 septembre 
2023.

En effet, ce dimanche 3 septembre 
2023, la Protection Civile a annoncé 
le décès de quatre personnes à la 
suite de la montée des eaux de l’oued 
Delia, situé dans la commune de Bab 
El Assa, dans la wilaya de Tlemcen. 
Les victimes se trouvaient à bord d’un 
véhicule emporté par les eaux et ont 
été secourues par les équipes de la 
Protection Civile. Parmi elles, deux 
hommes âgés de 22 et 73 ans, ainsi que 
deux femmes âgées de 59 et 69 ans, ont 
été transférés à la morgue de l’hôpital 
universitaire.
De même, dans la wilaya d’El Bayadh, 
ou la montée des eaux de l’oued Chedli 
ou 4 corps sans vie ont été repêchés 
par les éléments de la protection civile, 
d’après le communiqué publié sur leur 
page Facebook. Selon cette même 
source, parmi les vicitmes 3 sont de 
sexe féminin alors qu’un seul est de 
sexe masculin.
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Goudjil appelle à renforcer le front intérieur en 
concrétisation de l’initiative du président de la République

conseil de la nation : 
Ouverture de la session parlementaire ordinaire 2023-2024

aPn :
Ouverture de la session 
parlementaire ordinaire 

pour l’exercice 2023-2024

Forum sur les défis des médias 
à l’ère du numérique 
en septembre à Alger

Le Conseil de la nation a 
ouvert lundi sa session 
parlementaire ordinaire 

pour l’exercice 2023-2024, lors 
d’une séance plénière présidée 
par Salah Goudjil, président du 
Conseil.
La cérémonie d’ouverture 
s’est déroulée en présence 

du président de l’Assemblée 
populaire nationale (APN), 
M. Brahim Boughali, du 
Premier ministre, M. Aïmene 
Benabderrahmane, et des 
membres du gouvernement.
L’ouverture de cette session 
intervient conformément 
aux dispositions de l’article 

138 de la Constitution et de 
l’article 5 de la loi organique 
n 16-12 du 25 août 2016 
définissant l’organisation et le 
fonctionnement de l’APN et 
du Conseil de la nation, ainsi 
que les relations fonctionnelles 
entre les deux chambres du 
Parlement et le Gouvernement.

L’Assemblée populaire nationale 
(APN) a ouvert lundi sa session 
parlementaire ordinaire pour 

l’exercice 2023-2024, présidée par M. 
Ibrahim Boughali, président de la chambre 
basse du Parlement.
La cérémonie d’ouverture s’est déroulée 
en présence du président du Conseil de 
la nation, M. Salah Goudjil, du Premier 
ministre, M. Aïmene Benabderrahmane, et 

des membres du gouvernement.
L’ouverture de cette session intervient 
conformément aux dispositions de 
l’article 138 de la Constitution et à 
l’article 5 de la loi organique 12-16 du 
25 août 2016 définissant l’organisation 
et le fonctionnement de l’APN et du 
conseil de la Nation, ainsi que les relations 
fonctionnelles entre les deux chambres du 
Parlement et le Gouvernement.

Un forum sur “les défis des médias 
et de la communication à l’ère 
du numérique et des nouvelles 

technologies” se tiendra du 12 au 14 
septembre 2023, au Centre international 
des conférences (CIC) à Alger, avec la 
participation de plus de 100 exposants 
et 3000 participants, a-t-on indiqué 
auprès de Mediacom, organisateur de 
l’évènement.
Inscrit sous le haut patronage du ministère 
de l’Economie de la connaissance, des 
Start-up et des Micro-entreprises, ce 
forum, dédié aux professionnels de 
l’audiovisuel et de la communication, 
verra la participation de plusieurs 
acteurs activant dans le domaine de la 
communication, dont des établissements 
publics du secteur de la communication, à 
l’instar de l’agence Algérie Presse Service 

(APS) et de la Télévision nationale.
Prennent part également à cette 
rencontre plus de 30 experts spécialisés 
dans le domaine des technologies et 
des télécommunications, ainsi que 
des investisseurs, chefs d’entreprise, 
représentants de banques et de compagnies 
d’assurance.
Le forum est un espace permettant 
aux participants d’”explorer et de 
débattre des avancées du secteur avec 
les professionnels des médias, de 
l’audiovisuel, de la communication et du 
digital”, indique Mediacom.
Plusieurs thèmes figurent à l’ordre du jour 
de cet évènement, à savoir la production 
audiovisuelle, la production médiatique, 
la digitalisation et les enjeux liés à 
l’utilisation de l’intelligence artificielle 
dans ces secteurs.

Le président du Conseil de la 
Nation, M. Salah Goudjil, 
a appelé, lundi, à renforcer 

le front intérieur en concrétisation 
de l’initiative du président de 
la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour relever les défis 
auxquels est confrontée l’Algérie.
Dans une allocution prononcée 
à l’ouverture de la session 
parlementaire ordinaire 
2023/2024, M. Goudjil a mis en 
avant “la nécessité de renforcer le 
front intérieur en concrétisation 
de l’initiative du président de 
la République”, affirmant que 
“l’Algérie a besoin d’un front 
intérieur fort pour faire face aux 
ennemis de l’étranger qui sont, 
aujourd’hui, sortis au grand jour”.
Le président du Conseil de la 
nation a également salué “la 
concrétisation par le président 
de la République de ses 54 
engagements, sur la base 
desquels il a tendu la main à tous 
pour l’édification de l’Algérie 
nouvelle”, ajoutant que “le 

premier de ces engagements s’est 
concrétisé avec l’amendement 
de la Constitution, permettant 
ainsi de donner tout son sens à la 
pratique démocratique et au droit 
d’expression, tout en préservant 
le caractère social de l’Etat 
algérien”.
Evoquant, par ailleurs, l’initiative 
du président de la République en 
faveur du règlement de la crise 
au Niger, M. Goudjil a affirmé 
que celle-ci reposait sur “le rejet 
de l’ingérence étrangère dans les 
affaires intérieures des pays”, 
soulignant que la tournée effectuée 
par le ministre des Affaires 
étrangères et de la Communauté 
nationale à l’étranger, M. Ahmed 
Attaf, dans certains pays africains 
“met en évidence la place 
dont jouit l’Algérie au niveau 
international”.
Et d’ajouter que l’Algérie 
“n’accepte pas l’ingérence dans 
ses affaires intérieures et ne 
s’immisce pas dans les affaires 
des autres pays”, relevant que 

cette stratégie “dérange beaucoup 
de gens”.
Le président du Conseil de 
la Nation a réitéré, en outre, 
“l’attachement de l’Algérie au 
principe de non-ingérence dans 
ses affaires intérieures, une voie 
qu’elle avait déjà empruntée pour 
sortir de sa crise durant les années 
90, lorsque le peuple avait dit 
son dernier mot et tourné la page 
à travers un référendum sur la 
Réconciliation nationale”.
Par ailleurs, M. Goudjil a mis 
l’accent sur le rôle des jeunes 
dans l’édification de l’Algérie 
nouvelle, notamment après la 
création du Conseil supérieur de 
la jeunesse (CSJ) par le président 
de la République, ajoutant que 
“l’Algérie a besoin, aujourd’hui, 
de tout ses enfants, toutes 
obédiences confondues, pour 
construire son avenir”.
A ce propos, le président de la 
chambre haute du parlement 
a salué les efforts de l’Armée 
nationale populaire (ANP), 

digne héritière de l’Armée de 
libération nationale (ALN), dans 
“la protection de la patrie et la 
défense de ses frontières, en sus 
de son attachement à la nation et 
au peuple”.
Concernant cette session 
parlementaire, M. Goudjil a fait 
savoir qu’elle “sera riche en 
activités, tant pour la  coordination 
avec le gouvernement que pour la 
diplomatie parlementaire en vue 
de renforcer l’image de l’Algérie 
à l’étranger”.
Le Conseil de la nation œuvrera 
en coordination avec la 
chambre basse du Parlement à 

“lancer des initiatives visant à 
renforcer la coopération avec le 
Gouvernement via le débat”.
Il aura, également, une activité 
intense dans le cadre de la 
diplomatie parlementaire, 
notamment à travers ses relations 
avec les Parlements arabe, 
africain, et européen”.
“La diplomatie parlementaire 
nécessite une coordination 
accrue pour renforcer son rôle 
et atteindre la complémentarité 
avec la diplomatie officielle, et 
ce, conformément à la politique 
de l’Algérie dans ses relations, 
partant de son attachement au 
principe de non-alignement en 
dépit des circonstances et des 
développements internationaux”, 
a-t-il affirmé.
A cette occasion, le président du 
Conseil de la nation a félicité 
M. Mohamed Laagab, nommé 
ministre de la Communication par 
le président de la République, lui 
souhaitant davantage de succès 
dans ses nouvelles fonctions.
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RentRée scolaIRe 2024 :

 Plus de 48 000 tablettes destinées aux établissements scolaires

FeUX de FoRÊt à l’est et aU centRe :

 La DGPC fait le point sur 
les opérations d’extinction

RentRée scolaIRe 2023 :

Des mesures prises par le ministre 
de l’Intérieur pour garantir sa réussite

L’entreprise nationale 
des industries 
électroniques 

(ENIE) a réalisé un projet 
majeur en préparation 
de la prochaine rentrée 
scolaire, produisant 48 000 
tablettes tactiles destinés aux 
établissements scolaires.
Cette initiative découle d’une 
convention signée entre la 
compagnie et le ministère de 
l’Éducation nationale, selon 
les informations révélées par 
la directrice de l’Enie, Baya 
Kendil.
La directrice a détaillé que 
le ministère a engagé une 
collaboration avec sa société 
ainsi que la société publique 
Alfatron, dans le but de 

produire un total de 72 000 
tablettes pour la prochaine 
année scolaire.
Dans le cadre de cet accord, 
la production de 48 000 
unités a été achevée avec 

succès. Pour répondre à 
cette demande cruciale en 
cartes électroniques destinées 
aux élèves du primaire, une 
augmentation significative de 
l’effort de production a été 

entreprise récemment.
Des équipes techniques 
spécialisées ont été recrutées 
pour travailler sur trois lignes 
de production, permettant 
ainsi de produire environ 
3 000 tablettes par jour, 
comme l’a expliqué la même 
responsable.
Ces appareils seront distribués 
au niveau de plusieurs 
établissements
La responsable a aussi 
indiqué que 1 418 dispositifs 
de chargement de tablettes 
ont également été produits, 
chaque appareil étant conçu 
pour charger 36 cartes 
électroniques.
Elle a souligné que ces outils 
seront distribués à divers 

établissements éducatifs ayant 
bénéficié de cette initiative. 
Il convient de rappeler que 
l’Enie, située à Sidi Bel Abbès, 
a réussi à produire 48 000 
appareils au cours de l’année 
passée.
Les efforts continuent de 
s’intensifier pour fabriquer 
davantage de ces dispositifs 
destinés aux écoles primaires, 
conformément au programme 
élaboré par le ministère visant 
à propager l’usage de ces 
appareils.
Le ministère avait aussi pris 
des mesures pour garantir 
la qualité des services 
éducatifs fournis ainsi qu’à 
la préparation des écoles 
primaires.

L’Algérie fait face à une série 
de feux de forêt dévastateurs 
qui sévissent dans plusieurs 

wilayas du Centre et de l’Est du pays. 
Les services de la Protection civile 
s’efforcent de maîtriser ces incendies 
catastrophiques, et ce même durant 
ce début du mois de septembre.
La situation demeure alarmante, 
avec de nombreux feux de forêt 
enregistrés dans les wilayas de Souk 
Ahras, Médéa, Sétif, Jijel, El Tarf et 
Tizi Ouzou. Ces incendies menacent 
les précieuses ressources naturelles et 
la sécurité des communautés locales.
Les unités de la Protection civile 
continuent de circonscrire plusieurs 
feux de forêt, notamment au niveau 
de Mechta Sidi Abdallah dans la 
commune de Machroha (Souk 

Ahras), de la localité Menasria dans 
la commune de Tizi Mahdi (Médéa), 
du lieu-dit Ain El Hasba dans la 
commune d’Ain Roua (Sétif), de 
Mechta Achira dans la commune de 
Salma Benziada (Jijel) et de la forêt 
d’Aïn Ramoul (El Tarf).
De nombreuses localités de Tizi 
Ouzou touchées
A Tizi Ouzou, des opérations 
d’extinction se poursuivent dans les 
forêts du village de Zaknoun dans 
la commune de Ouacif, du village 

d’Ibahlal dans la commune de 
Tirmitine, des villages de Zoubga 
et Menacera dans la commune 
d’Illilten, ainsi que dans le village de 
Mansourah à Beni Ziki.
La situation a suscité une 
mobilisation sans précédent au 
sein des communautés locales. Les 
habitants, les organisations non 
gouvernementales et les autorités 
locales unissent leurs forces pour 
soutenir la Protection civile.
Pour l’avenir, il est essentiel de 
renforcer la prévention des incendies 
de forêt en Algérie. Des campagnes 
de sensibilisation, la surveillance 
accrue des zones à risque et une 
meilleure gestion des forêts sont 
nécessaires pour prévenir de telles 
catastrophes à l’avenir.

Le ministre de l’Intérieur, 
Brahim Merad, a donné 
instruction aux walis 

de superviser tous les aspects 
organisationnels pour garantir une 
rentrée scolaire réussie et sécurisée 
à l’école primaire pour l’année 
académique 2023-2024.
Selon un communiqué émis par 
le même ministère ce mardi, cette 
directive accorde une grande 
importance à la qualité des services 
éducatifs fournis ainsi qu’à la 
préparation des écoles primaires et de 
leurs infrastructures de soutien.
Il a été souligné que toutes les 
structures scolaires prévues pour 
accueillir les élèves doivent être 
prêtes avant le début de l’année 
scolaire. Cette mesure vise à atténuer 
la pression éventuelle dans certaines 
régions et à s’assurer qu’elles 
répondent à toutes les exigences 
fondamentales tout en effectuant 
divers travaux de maintenance.

De plus, l’instruction comprend 
la mise en place d’un chauffage 
régulier, constant et sécurisé dans les 
écoles, en particulier dans les zones 
montagneuses et rurales.
Elle met également l’accent sur la 
sécurisation des abords des écoles 
primaires et assure la sécurité de la 
circulation routière en coordination 
avec les services de sécurité afin de 
garantir la protection des étudiants.
Des engagements concernant le 
transport et les repas chauds
En accordant une grande importance 
à la qualité de l’éducation, 
des initiatives significatives 
ont été entreprises pour créer 
un environnement favorable à 

l’apprentissage. Outre la garantie de 
la scolarisation, des engagements ont 
été pris pour offrir la nourriture et le 
transport scolaires.
Dès leur inscription, les élèves 
se voient offrir des repas chauds 
dès leur premier jour à l’école. 
Des démarches rigoureuses 
ont été entreprises pour assurer 
l’approvisionnement des cantines 
scolaires et leur installation, avec 
une gestion efficiente des dépenses 
liées à leurs opérations. Cette action 
est entreprise rapidement, avec 
la mobilisation d’une équipe de 
personnel qualifié.
L’accent a été mis par le ministre 
Merad sur la création d’un 
programme de transport scolaire 
permanent et régulier, couvrant 
un éventail complet de lignes, 
particulièrement celles desservant 
des zones éloignées et isolées, ainsi 
que des quartiers densément peuplés.

emPloI en alGéRIe :

Le ministère de 
l’Éducation annonce un 

recrutement d’enseignants 

Le ministère de l’Éducation 
nationale a émis un appel aux 
candidats désireux de devenir 
enseignants contractuels 
au sein des établissements 
d’enseignement relevant de 
son autorité.
Les personnes intéressées sont 
invités à s’inscrire en ligne 
et à soumettre leur dossier 
via la plateforme numérique 
dédiée, accessible à l’adresse 
suivante. La période 
d’inscription s’étendra du 5 
au 10 septembre 2023.
Cette initiative, telle que 
précisée dans le communiqué 
officiel du ministère, s’inscrit 
dans le cadre de la poursuite 
du processus de pourvoir 
les postes vacants liés à 
l’encadrement pédagogique 
pour l’année scolaire 
2023/2024.
Ce processus intervient après 
la vérification des besoins des 
établissements éducatifs, la 
finalisation des nominations 
des enseignants participant 
au mouvement de transfert, 
ainsi que la sélection des 

candidats ayant réussi les 
examens professionnels et 
les programmes de formation 
des diplômés des écoles 
supérieures pour enseignants.
Les profils concernés
Le ministère a lancé un appel 
à candidatures pour les postes 
d’enseignants contractuels 
dans les domaines suivants :
• Enseignant du cycle 
secondaire (toutes matières)
• Professeur du cycle 
moyen (toutes matières)
• Professeur du cycle 
primaire (langue arabe, langue 
amazigh, langue française)
Les candidats doivent être 
titulaires d’un master, d’un 
diplôme d’ingénieur d’état 
ou d’une licence dans les 
spécialisations spécifiées 
dans la décision ministérielle 
conjointe du 10 mars 2016.
Enfin, cette décision 
ministérielle énumère les 
titres et certificats requis pour 
l’emploi et la promotion dans 
certains postes liés au secteur 
de l’éducation nationale.
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Ports :
Réunion de coordination pour renforcer la chaine logistique 

de transport des céréales, des légumineuses et du lait

Organisation du 2 au 4 octobre prochain du Salon international 
“Chimico Plast Algeria Expo 2023’’

commerce :
L’encadrement des importations vise à renforcer 

la production et l’économie nationales

Le Salon international des 
industries chimiques, 
pétrochimiques, plastiques 

et caoutchouc, “Chimico Plast 
Algeria Expo 2023”, sera organisé 
du 2 au 4 octobre prochain à Alger, 
indique lundi, un communiqué 

des organisateurs de l’évènement.
L’événement qui se tiendra 
au Centre International des 
Conférences Abdelatif-Rahal 
(CIC, Alger) réunira des exposants 
de renommée mondiale, y 
compris des entreprises 

locales et internationales, des 
institutions de recherche, des 
organisations gouvernementales, 
des associations professionnelles 
des fournisseurs et des start-
ups innovantes, précise Stall 
Expo, entreprise organisatrice de 

l’événement.
Le Salon offrira aux participants 
l’occasion de présenter des 
équipements, des machines 
et des procédés, les dernières 
avancées technologiques, les 
produits innovants, ainsi que les 
opportunités d’affaires dans ces 
secteurs, est-t-il indiqué.
Chimico Plast Algeria Expo 
2023 sera, également “l’occasion 
pour les participants d’établir 
des contacts avec des experts 
de cette industrie, d’explorer les 
opportunités d’investissement 
et de renforcer leur réseau 
professionnel”, abonde le 
communiqué annonçant que 
le salon sera ponctué par “des 
conférences, des ateliers, des 
présentations de produits, des 
démonstrations technologiques et 
des sessions de réseautage”.
Ce salon a pour objectifs “de 
stimuler l’investissement local 
et les IDE (Investissements 
Directs Etrangers) en présentant 
les avantages économiques fixé 
par la loi de finances, ainsi que 

les facilitations liées aux projets 
clés du secteur”, cela en plus 
de  “favoriser les partenariats 
et les exportations en offrant 
une plateforme propice à 
l’établissement de relations 
commerciales solides et de 
partenariats stratégiques”, ont 
indiqué les organisateurs.
L’évènement vise, en outre, “à 
promouvoir le recyclage et la 
protection de l’environnement en 
mettant en évidence les initiatives 
et les avancées dans le domaine 
du recyclage, de la gestion des 
déchets et de la protection de 
l’environnement”, est-il expliqué 
dans le communiqué.
Chimico Plast Algeria Expo 
2023 est organisé en partenariat 
avec l’Agence nationale de 
promotion du commerce extérieur 
(ALGEX), l’association nationale 
des exportateurs algériens 
(ANEXAL), la Confédération 
algérienne du patronat (CAP) et 
la Chambre internationale pour 
le conseil et la promotion des 
entreprises (CICP).

Le ministre de l’Agriculture 
et du Développement rural, 
Mohamed Abdelhafid 

Henni, a coprésidé dimanche 
avec le ministre des Transports, 
Youcef Cherfa, une réunion 
de coordination consacrée à 
l’opération de transport des 
céréales, des légumineuses et du 
lait à partir des ports, et ce dans le 
but de clarifier la nouvelle vision 
et la stratégie des deux secteurs, 
a indiqué un communiqué du 

ministère de l’Agriculture.
La réunion qui s’est déroulée 
au siège du ministère de 
l’Agriculture, a permis 
d’examiner plusieurs questions 
et dossiers communs, en présence 
de cadres des deux secteurs, des 
directeurs des ports au niveau 
national, de représentants de la 
Direction générale des douanes et 
du ministère du
Commerce et de la Promotion 
des exportations, et des 

Directeurs généraux du groupe 
public de transport routier 
“Logitrans”, de l’Office algérien 
interprofessionnel des céréales 
(OAIC) et de l’Office national 
des aliments du bétail (ONAB), 
précise le communiqué.
Les deux ministres ont présenté, 
lors de cette rencontre, un exposé 
détaillé sur “le renforcement de 
la chaine logistique concernant 
les opérations de transport”, 
notant que “toutes les procédures 

et mesures nécessaires ont été 
prises afin de soulever toutes les 
difficultés rencontrées”.
L’objectif principal de la réunion 
est d’”assurer le déchargement des 
bateaux dans des délais rétrécis 

pour éviter la surcharge des ports, 
et diminuer les délais d’attente en 
rade des navires et l’exploitation 
optimale et équilibrée de tous 
les ports nationaux”, selon le 
communiqué.
A cet égard, “une cellule de 
veille et de contrôle a été créée 
afin d’assurer les opérations de 
traitement des navires au niveau 
des ports dans les meilleurs 
conditions et ce 7/7”, ajoute la 
même source.

Le ministre du Commerce 
et de la Promotion des 
exportations, Tayeb 

Zitouni a affirmé, lundi à 
Alger, que l’encadrement des 
importations visait à servir 
la production et l’économie 
nationales notamment après 
l’installation du Conseil supérieur 
de régulation des importations 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune.
“Lorsqu’il y a possibilité de 
fabriquer un produit en Algérie, 
qui soit générateur de richesses 
et d’emplois, elle doit être saisie 
pour mieux renforcer l’économie 
nationale”, a déclaré le ministre 
en marge de l’ouverture de la 

session parlementaire ordinaire 
2023/2024 au Conseil de la 
nation.
Le Conseil supérieur de régulation 
des importations vise à “orienter 
les fonds des importations vers la 
production nationale et partant, 
renforcer la production locale” a 
affirmé M. Zitouni.
“Nous ne pouvons pas se passer 
de l’importation notamment 

lorsqu’il s’agit de produits non 
fabriqués localement”, à l’instar 
de tous les pays du monde, a 
estimé le ministre.
Soulignant que le dossier des 
importations n’était pas un sujet 
“tabou” s’il sert l’économie 
nationale, le ministre a affirmé 
que l’importation ne doit pas 
être “une culture” chez les 
importateurs qui sont appelés, 
en revanche, à s’orienter vers la 
production locale de ce qu’ils 
importent.
Concernant la spéculation, M. 
Zitouni a souligné que “ la lutte 
contre ce fléau se poursuivra, non 
seulement à travers un traitement 
purement sécuritaire et juridique, 

mais aussi par un traitement 
économique parallèlement à la 
stricte application de la loi”.
Il a précisé, à cet égard, que la 
disponibilité et la préservation 
de la production nationale 
contribuaient également 
à endiguer la spéculation, 
considérant que la “lutte contre 
ce phénomène est aussi une 
approche participative entre les 
commerçants, les associations 
professionnelles, les producteurs 
et les industriels”.
Le ministre a estimé que les 
prix des produits de large 
consommation sur le marché local 
sont relativement bas “par rapport 
aux marchés internationaux, 

d’autant que l’Etat subventionne 
ces produits”.
Dans une déclaration à la presse 
en marge de l’ouverture de la 
session parlementaire ordinaire 
de l’Assemblée populaire 
nationale, M. Zitouni a affirmé 
que le ministère œuvrait à 
élaborer une série de décisions 
visant à plafonner les marges 
bénéficiaires de certains produits 
de large consommation.
Le ministre affirmé que ces 
décisions découlaient des lois 
de la République, notant que le 
ministère du Commerce et de 
la Promotion des exportations 
visait à les généraliser sur divers 
matériaux de large consommation.
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annaBa / oPGI
Début du processus de distribution des clés aux bénéficiaires 

des 480 logements sociaux

annaBa / GendaRmeRIe  natIonale

Cinq (5) personnes, 
dont des femmes, appréhendées 

pour proxénétisme 
à Merzoug Amar

annaBa / dc P
Les services du contrôle 
de la qualité et des prix 

des légumineuses et céréales 
à pied d’oeuvre

La direction de la Promotion 
et de la Gestion Immobilière 
(OPGI) d'Annaba a annoncé 

le début du processus de remise 
des clés aux bénéficiaires des 480 
logements sociaux sur un total de 
1250 unités dans la commune de Sidi 
Amar et de 120 unités sur 738 dans la 
commune d'El Hadjar. Il est indiqué 
que cette opération débutera à partir 
de dimanche prochain.
La direction générale de l'OPGI a 
souligné que la remise des clés des 
logements sociaux dans les communes 
d'El Hadjar et de Sidi Amar concerne 
spécifiquement 480 unités issues d’un 
quota global de 1250 logements. 
Cette décision intervient à la suite 
de la régularisation de la situation 
financière et administrative des 
personnes éligibles aux logements 
sociaux.
Le processus de distribution 
commencera au niveau des entrées 
numérotées de 1 à 5 pour les 120 

unités situées dans le quartier des 600 
logements à Sidi Amar, dimanche 
prochain. Les entrées numérotées de 
06 à 12 seront traitées le mardi 12 
septembre. Les entrées numérotées de 
13 à 18 seront prises en charge le 13 
septembre, tandis que les entrées de 
19 à 25 seront traitées le 14 septembre 
dans le cadre de l'affectation des 480 
unités de logements sociaux.
La direction générale de l'OPGI a 
également souligné l'importance de la 
présence personnelle des bénéficiaires 
lors de la distribution, munis de leurs 
pièces d'identité. Cette nouvelle a 
été accueillie avec enthousiasme par 
les bénéficiaires qui attendent avec 
impatience leur transfert, compte tenu 
des conditions difficiles qu'ils ont 
endurées ces dernières années.
Cette distribution de logements 
sociaux marque une étape importante 
dans la lutte contre la crise du 
logement dans la région d'Annaba, 
offrant de nouvelles opportunités de 
logement abordable à ceux qui en ont 
le plus besoin.

Dans le cadre de la lutte contre 
la criminalité, les éléments du 
groupement territorial de la 

gendarmerie nationale,  intervenant en 
collaboration  avec ceux de la brigade 
d’El Gantra, sur la base des informations 
recueillies, ont mis hors d’état de nuire 
une bande de proxénètes, constituée de 
cinq (5) membres au niveau de la localité  
‘’Merzoug Amar’’, relevant de la commune 
de Sidi Amar. Les mis en cause utilisaient 
en plein jour, un logement de fonction 

transformé en un lieu de débauche pour 
s’adonner à leurs méfaits immoraux. C’est 
à la suite d’une intervention surprise, que 
les cinq personnes ont été appréhendées 
samedi dernier, en soirée, avec saisie de 
leurs téléphones portables servant à des 
prises de contacts avec les clients, ainsi 
qu’une somme d’argent résultante de leurs 
activités néfastes. Selon notre source, au 
terme des interrogatoires menés par les 
gendarmes, les suspects seront présentés 
aux instances judiciaires qui décideront de 
leur sort.

La Direction du Commerce de la 
wilaya d'Annaba poursuit ses 
efforts pour garantir la qualité et la 

disponibilité des produits de consommation 
courante à des prix abordables.
Dernièrement, le 3 septembre 2023, 
la DCP de la wilaya d'Annaba a mené 
une vaste opération de contrôle de la 
vente des légumineuses et céréales au 
niveau du point de vente de l'Office 
National des céréales à El Kalitoussa. 
L'opération a été menée par les agents 
de l'Inspection Régionale du Commerce, 
en collaboration avec des éléments de 
sûreté de la circonscription. Les agents 
ont constaté que tous les produits étaient 
de bonne qualité et conformes aux normes 
en vigueur, ainsi que les prix plafonnés par 
les pouvoirs publics.
Au cours de l'opération, les agents ont 
dressé un procès-verbal d’infraction à 
l'encontre d'un commerçant qui n'avait pas 

affiché les prix des produits.
La Direction du Commerce de la wilaya 
d'Annaba a indiqué qu'elle poursuivra ses 
opérations de contrôle afin de garantir la 
qualité et la disponibilité des produits 
de consommation courante à des prix 
abordables.
Ces opérations de contrôle s'inscrivent 
dans le cadre des efforts engagés par 
les hautes autorités en vue d’assurer la 
sécurité alimentaire de la population. Le 
gouvernement a mis en place un certain 
nombre de mesures, notamment la 
subvention des prix des produits de base, 
la régulation du marché et la lutte contre 
la spéculation.
Les opérations de contrôle de la Direction 
du Commerce ont été saluées par les 
consommateurs, qui se disent satisfaits 
de la qualité et des prix des produits. 
Ils apprécient également les efforts des 
autorités pour protéger les consommateurs 
et garantir la stabilité du marché local.

Sara.Y

B.M

Sara.Y



L’aire de jeux située à la 
cité des 502 logements, 
au chef-lieu d’El 

Hadjar, inaugurée, il y a seulement 
15 mois, a été vandalisée. Ce 
lieu de divertissement pour les 
enfants, est aujourd’hui dans un 
état déplorable.
Les jeux sont complètement 
détériorés, voire abimés et 
dégarnis. Le sable utilisé pour 
couvrir le sol et amortir les 
chutes des enfants est sale et 
poussiéreux. Ce triste décor est 
déplorable, privant les enfants 
à s’évader au niveau de cette 
aire de jeux. Notons que la 
dégradation de cette aire de jeux 
est due à plusieurs facteurs. Tout 
d’abord, le manque d’entretien 

des parcelles de jeux, la 
mauvaise utilisation des jeux et 
enfin l’incivisme des adultes qui 
négligent la surveillance de leur 
progénitures. Les enfants les 
utilisent sans ménagement et ils 
s’abîment rapidement.
A la place du sable qui couvre 
le sol, Il aurait été préférable 
d’utiliser un gazon artificiel, 
qui est plus esthétique et plus 
durable. Pour remédier à cette 
situation, il est nécessaire 
d’entretenir régulièrement les 
jeux, d’utiliser un sol plus adapté 
et d’installer davantage de jeux 
pour les enfants de tous âges.
L’APC d’El Hadjar devrait 
prendre en charge les travaux 
d’entretien de ces lieux de 
loisirs et veiller à ce que les 

enfants de cette cité  aient un 
endroit où pouvoir jouer en toute 
sécurité et dans des conditions 
agréables. “C’est un scandale”, 
…les enfants n’ont pas de 
place pour jouer...Les jeux sont 
détériorés et le sable est d’une 
saleté surprenante” s’exclama un 
habitant. « On a l’impression que 
la municipalité ne se soucie pas de 
nos enfants”…Ils ont dépensé de 
l’argent pour construire cette aire 
de jeux, mais malheureusement 
ils ne l’entretiennent pas » ajouta 
une mère de famille.
Les résidents des 502 logements, 
très déçus de l’état de l’aire de 
jeux, sollicitent l’intervention 
des responsables concernés à 
l’effet de prendre des mesures 
pour réhabiliter l’aire de jeux.

Le P/APC de la commune 
de Chetaibi, relevant de  la 
wilaya d’Annaba, a émis 

une mise en garde importante 
concernant la source d’Aïn 
Amirat, un précieux point d’eau 
naturel de la région. Le P/APC a 
exprimé ses vives préoccupations 
quant à la qualité de l’eau de cette 
source, avertissant les citoyens de 
ne pas la consommer en raison de 
son éventuelle contamination.
La source d’Aïn Amérat, qui 
a longtemps été un lieu de 
rassemblement et de puisage 
d’eau naturelle pour les habitants 
de Chetaibi, est désormais 
au centre d’une controverse 
environnementale. Les rapports 
sur la détérioration de la qualité 
de l’eau de la source ont 

suscité l’inquiétude du premier 
responsable de la commune, qui a 
pris des mesures immédiates pour 
alerter la communauté locale. 
Ce dernier, a souligné que des 
échantillons d’eau prélevés à la 
source d’Aïn Amirat ont révélé 
la présence de contaminants 
potentiellement dangereux pour 
la santé humaine. Des tests 
préliminaires ont indiqué une 
concentration anormalement 
élevée de métaux lourds et autres 
polluants dans l’eau de la source, 

ce qui a conduit à cette mise en 
garde urgente.
Devant cette situation 
préoccupante, le maire de 
Chetaibi a appelé les résidents 
de la commune à ne plus 
consommer l’eau de la source 
d’Aïn Amirat jusqu’à ce que des 
mesures de décontamination et 
de purification appropriées soient 
prises. Il a également sollicité 
l’intervention des autorités 
locales pour enquêter sur les 
causes de la pollution et élaborer 

un plan d’action pour rétablir la 
purification de cette source.
Cette mise en garde a suscité 
des réactions mitigées au sein 
de la population locale. Certains 
habitants ont exprimé leur 
inquiétude quant à la sécurité 
de leur principale source d’eau 
potable, tandis que d’autres ont 
demandé des investigations plus 
approfondies pour confirmer la 
gravité de la contamination.
Les autorités locales, en 
coordination avec les organismes 
environnementaux et de la santé, 
ont déjà lancé des enquêtes pour 
déterminer les origines de la 
pollution et évaluer les risques 
pour la santé publique. Les 
résultats de ces enquêtes devraient 
guider les prochaines étapes dans 
la gestion de cette situation.
Il est crucial de noter que la 

préservation de l’eau douce 
et de l’environnement est une 
préoccupation majeure dans le 
monde entier, et il est essentiel 
que des mesures soient prises 
pour préserver les ressources 
en eau naturelle et garantir leur 
sécurité pour les générations 
futures.
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annaBa /  el BoUnI

Sur les douze blessés de l’explosion de gaz d’un immeuble, 
cinq ont quitté l’hôpital

annaBa / el hadJaR

Les aires de jeux vandalisées, privant les enfants
 de divertissement

annaBa / PRotectIon des eaUX natURelles

Mise en garde du P/APC de Chetaibi, contre la pollution 
de la source d’Aïn Amirat

Suite à la déflagration 
produite par une fuite 
de gaz, survenue 

samedi le 02 septembre 2023, 
ayant soufflé les murs d’un 
appartement dans la commune 
d’El Bouni, et causé des dégâts 
corporels à douze victimes, 
admis au service de chirurgie 
pédiatrique de  l’hôpital El 
Bouni, ainsi que des dégâts 
matériels, le DSP d’Annaba, 
Daameche Mohamed, a 
indiqué, hier, que sur les douze 

blessés, cinq (5) enfants, 
âgés entre 6 et 14 ans ont 
quitté l’hôpital. Concernant 
le reste des blessés dont l’âge  
se situe entre 10 mois et 60 
ans, souffrant de brulures 
au 3ème degré, on apprend 
selon notre source fiable, 
qu’ils sont pris en charge et 
suivis par des soignants de 
différentes spécialités relevant 
du CHU d’Annaba ; au 
niveau du service des grands 
brulés et de la clinique pour 
enfants  ‘’Sainte Thérèse’’ . 

Par ailleurs, notre selon notre 
source, on apprend que le 
procureur de la république, 
prés du tribunal d’El Hadjar, 
a ordonné une enquête 
afin d’établir  les causes et 
d’élucider les circonstances 
exactes de cet incident. Enfin, 
il y a lieu de signaler que 
le wali d’Annaba, Berrimi 
Djamel Eddine, a rendu visite 
aux blessés hospitalisés pour 
s’enquérir de leur état de santé 
et des conditions de  leur prise 
en charge.

B.M

Sara.Y

Sara.Y
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Le premier salon 
commercial de 
fournitures scolaires 

vient juste d’être inauguré 
à la Maison de la culture 
‘’Mohamed Boudiaf’’. La 
cérémonie a été présidée par 
le directeur du commerce 
de la wilaya d’Annaba, Seif 
Eddine Lachheb, la directrice 
régionale du commerce de 
la région d’Annaba, Farah 
Mekidèche, et la directrice 
de l’éducation de la wilaya 
d’Annaba, Nadia Bentahar.
Monsieur Lachheb a confirmé 
que les produits disponibles 
au salon sont très variés, des 
livres aux cahiers en passant 
par différents articles, en plus 
des vêtements, des tabliers et 
des chaussures, ainsi que des 
cartables.
De son côté, Mekidèche a 
confirmé que tous les produits 
scolaires sont disponibles à 
des prix très compétitifs.

La directrice de l’éducation 
madame Bentahar a indiqué 
que la direction est en contact 
permanent avec celle du 
commerce et la direction 
régionale du commerce, au 
service des élèves et des 
citoyens.
Elle a ajouté que le secteur 
de l’éducation de la wilaya 
s’efforce toujours d’intensifier 
ses efforts et de fournir des 
succès au profit des citoyens, 
et d’améliorer la situation 
des élèves et des citoyens en 
général, en particulier de la 
jeunesse.
Il est à noter que le salon 
exposera tout un mois, de 
9heures à 21 heures, pour offrir 
une gamme de fournitures 
scolaires à des prix compétitifs 
dont les élèves ont besoin 
pour se préparer à la nouvelle 
année scolaire, y compris des 
livres scolaires, des cahiers, 
des fournitures scolaires, des 
vêtements et des cartables.

Les prix au salon sont 
compétitifs par rapport aux 
autres prix pratiqués sur les 
autres marchés.  Le salon a 
connu une grande affluence 
de visiteurs, en particulier 
des pères et mères de familles 
ayant des enfants en âge 
scolaire. C’est également 
une occasion pour les élèves 
et les parents de profiter des 
réductions proposées, allant 
jusqu’à 30% sur certains 
produits.
Ces réductions sont une bonne 
occasion pour les élèves et 
les parents d’économiser de 
l’argent lors de l’achat de 
fournitures scolaires.
L’ouverture du premier salon 
commercial de fournitures 
scolaires à Annaba est une 
étape importante pour fournir 
des fournitures scolaires à des 
prix compétitifs aux citoyens. 
Cela confirme l’intérêt des 
autorités locales à fournir 
les besoins des élèves et des 

parents, et à soutenir le secteur 
de l’éducation.
On s’attend à ce que le salon 
connaisse un grand afflux de 
citoyens dans les prochains 
jours, en particulier avec 
l’approche de la date de début 
de la nouvelle année scolaire.
Les autorités locales peuvent 
améliorer l’expérience de 
magasinage au salon en 

fournissant plus d’installations 
et de services, tels que 
des places de parking, des 
installations pour les personnes 
âgées et handicapées, et des 
zones de jeux pour enfants.
Les autorités locales peuvent 
également travailler avec les 
commerçants pour garantir la 
qualité des produits exposés 
au salon.

Ouverture du premier salon commercial de fournitures 
scolaires à Annaba avec des prix compétitifs 

L’ Etablissement de 
gestion des jardins 
d’enfants, des crèches 

et des pouponnières de la 
wilaya d’Alger “Presco” assure 
3.432 places pédagogiques 
en prévision de la prochaine 
rentrée scolaire 2023/2024, a 
indiqué, dimanche passé, un 
communiqué des services de la 

wilaya.
L’établissement “Presco” 
accueillera les enfants le jour de 
la rentrée scolaire 2023/2024 
“avec une capacité globale de 
3.432 places pédagogiques 
réparties sur 11 circonscriptions 
administratives et 17 
communes”, précise la même 
source.

L’établissement a pris “toutes 
les dispositions indispensables, 
à même d’assurer un service 
public dans les meilleures 
conditions au niveau des 
différents jardins d’enfants qui 
relèvent de Presco et qui sont 
répartis sur le territoire de la 
wilaya d’Alger”, conclut le 
communiqué.

alGeR / RentRée scolaIRe :       

L’établissement “Presco” assure plus de 3.400 
places pédagogiques

Sara.Y

L’ Agence nationale 
des déchets (AND) 
a enregistré 6.649 

requêtes à l’échelle nationale, 
par son application “Ndif”, 
dédiée à la surveillance et au 
signalement des points noirs et 
des décharges sauvages, entre 
le 1er juin et 28 août 2023, a 
indiqué Dimanche passé un 
communiqué de l’agence.
Les données fournies, selon la 
même source, ont été analysées 
pour les dix premières wilayas 
classées selon le nombre de 
requêtes enregistrées durant 
cette période, ou l’application 
a été téléchargée 24.086 fois à 
l’échelle nationale.
Les données analysées 
concernent les wilayas d’Alger, 
Oran, Blida, Djelfa, Annaba, 
Mostaganem, Relizane, 

Mascara, Constantine et 
Tlemcen.
Au niveau d’Alger, l’AND a 
enregistré 1.131 requêtes, dont 
61% concernant des points 
noirs, et 39% des défauts de 
collecte, contre 496 requêtes 
à Oran (72,2% points noirs et 
27,6% défauts de collecte).
Quant à Blida, 301 requêtes ont 
été reçues (50,8% points noirs 
et 49,2% défauts de collecte), 
tandis que 301 requêtes (57,5% 
points noirs et 42,5% défauts 
de collecte) a été enregistré à 
Djelfa.
Annaba enregistre un total 
de 267 requêtes dont 57,5% 
concernant des points noirs et 
42,5% concernant des défauts de 
collecte, et à Mostaganem 254 
requêtes ont été réceptionnées 
(8,8% points noirs et 51,2% 

défauts de collecte).
La wilaya de Relizane 
enregistre 242 requêtes (46,3% 
points noirs et 53,7% défauts de 
collecte), contre 218 requêtes à 
Mascara (50,5% points noirs et 
49,5% défauts de collecte).
Et au niveau de Constantine, 
un total de 203 requêtes a été 
enregistré (70,9% points noirs 
et 29,1% défauts de collecte), 
tandis que Tlemcen enregistre 
202 requêtes (54% points noirs 
et 46% défauts de collecte).
L’Agence souligne que 
ces résultats “sont basés 
uniquement sur les requêtes 
reçues via l’application Ndif et 
ne reflètent pas l’ensemble des 
problématiques de gestion des 
déchets dans chaque commune”, 
ajoute le communiqué.
“Ces données sont un outil 

précieux pour identifier les 
zones à problèmes et les 
améliorations nécessaires qu’il 
convient de leur apporter”, 
souligne l’Agence.
Par ailleurs, le processus de 
traitement des requêtes, au fur et 
à mesure de leur enregistrement, 
“fera l’objet de communication 
lorsque les différents acteurs se 

seront adaptés aux mécanismes 
opérationnels mis en place à cet 
effet”, selon l’AND.
A rappeler que le ministère de 
l’Intérieur, des Collectivités 
locales et de l’Aménagement du 
territoire, a lancé l’application 
mobile “NDIF”, Téléchargeable 
sur “Google Playstore”, en 
coopération avec l’AND.

aPPlIcatIon “ndIF”:       

Plus de 6600 requêtes enregistrées depuis début juin



Niger 
Troisième jour de manifestation réclamant 

le départ des soldats français

Ukraine 
Attaque de drones russes dans la région d’Odessa 

avant un sommet Poutine-Erdogan

Des milliers de 
manifestants se sont 
rassemblés dimanche 

pour le troisième jour consécutif 
aux abords d’une base militaire 
abritant des soldats français dans 
la capitale nigérienne Niamey 
pour réclamer leur départ, une 
demande du régime militaire 
arrivé au pouvoir par un coup 
d’Etat fin juillet.
“A bas la France! France 
dégage!”, scandaient les 
manifestants, des slogans 
régulièrement entendus dans 
les divers rassemblements à 
Niamey depuis le coup d’Etat 
du 26 juillet.
Au total, depuis vendredi, des 
dizaines de milliers de personnes 
se sont succédé au niveau du 
rond-point “Escadrille”, proche 
de la base nigérienne où se 
trouvent des soldats français.

Au fil de l’après-midi samedi, 
des manifestants ont convergé 
vers ce lieu depuis différents 
quartiers de Niamey et certains 
sont restés toute la nuit pour un 
“sit-in”.
Tensions 

Les tensions diplomatiques 
sont à leur comble entre le 
régime militaire au pouvoir et la 
France qui ne reconnaît pas leur 
légitimité.
Quelque 1.500 soldats français 
sont stationnés au Niger pour 

participer à la lutte antijihadiste 
dans le cadre d’accords 
militaires bilatéraux.
Le 3 août, les généraux qui 
ont pris le pouvoir par un coup 
d’État avaient dénoncé plusieurs 
de ces accords.
Ces textes contiennent tous 
différents préavis pour leur fin 
effective, dont l’un, relatif à un 
texte de 2012, était d’un mois, 
selon les militaires.
Fin août, lors d’un meeting 
à Niamey, le colonel Ibroh 
Amadou, membre du Conseil 
national pour la sauvegarde 
de la patrie (CNSP, auteurs du 
coup d’Etat) avait déclaré que 
“le combat ne s’arrêtera que le 
jour où il n’y aura plus aucun 
militaire français au Niger”.
Le Niger a par ailleurs 
retiré l’immunité et le visa 
diplomatiques de l’ambassadeur 

de France Sylvain Itté et exigé 
son “expulsion”, selon un arrêté 
du ministère de l’Intérieur daté 
de jeudi et une ordonnance du 
Tribunal de grande instance de 
Niamey de vendredi, consultés 
par l’AFP.
La France a de nouveau justifié 
dimanche le maintien de son 
ambassadeur au Niger.
“Il est notre représentant auprès 
des autorités légitimes du 
Niger (...), nous n’avons pas 
à nous ranger aux injonctions 
d’un ministre qui n’a aucune 
légitimité”, affirme la ministre 
française des Affaires étrangères 
Catherine Colonna dans un 
entretien au journal Le Monde, 
assurant que Paris s’assurait 
“qu’il puisse faire face en toute 
sécurité aux pressions des 
putschistes”.

La Russie a procédé 
à une attaque 
“massive” de drones 

dans la région ukrainienne 
d’Odessa, selon les autorités 
ukrainiennes, endommageant 
des infrastructures à quelques 
heures de pourparlers russo-
turcs prévus en Russie sur une 
reprise de l’accord céréalier.
De son côté, le ministre ukrainien 
de la Défense Oleksiï Reznikov 
a annoncé lundi avoir remis 
sa démission au Parlement, 
au lendemain de l’annonce 
de son remplacement par le 
président Volodymyr Zelensky, 
après plusieurs scandales de 
corruption au sein du ministère 

sur fond de l’invasion russe.
Lundi, le président turc Recep 
Tayyip Erdogan retrouve à 
Sotchi (Sud-Ouest de la Russie) 
son homologue russe Vladimir 
Poutine afin de discuter d’une 
reprise à temps pour la récolte 
d’automne de cet accord dont 
Moscou est sorti en juillet. 
Négocié sous l’égide de l’Onu, 
il vise à protéger les exportations 
céréalières via les ports 
ukrainiens sur la mer Noire.
M. Erdogan, un des rares 
dirigeants au sein de l’Otan à 
préserver de bonnes relations 
avec M. Poutine, espère faire 
de ces entretiens un tremplin en 
vue de négociations de paix plus 

larges entre Kiev et Moscou, 
alors que l’Ukraine se trouve en 
pleine contre-offensive.
Dans la région méridionale 
d’Odessa, déjà visée par une 
autre attaque durant la nuit 
précédente, le gouverneur local 
Oleg Kiper a annoncé lundi 
matin sur Telegram que “dix-
sept drones ont été abattus par 
nos forces de défense aérienne”.
“Dans plusieurs localités 
du district d’Izmaïl, des 
entrepôts et des bâtiments 
de production, des machines 
agricoles et des équipements 
d’entreprises industrielles ont 
été endommagés”, a-t-il ajouté 
précisant que l’attaque s’est 

déroulée pendant trois heures et 
demie et n’a fait ni victime ni 
blessé.
Le port d’Izmaïl sur le Danube, 
proche de la Roumanie membre 

de l’Otan, est devenu un
passage d’importance pour 
les exportations ukrainiennes 
depuis le retrait russe de l’accord 
céréalier mi-juillet.

La Turquie se félicite 
du rétablissement des 
relations diplomatiques 

entre l’Arabie saoudite et l’Iran, 
a déclaré dimanche le ministre 
des Affaires étrangères de 
Téhéran.
L’Arabie saoudite et l’Iran ont 
convenu en mars de rétablir 
leurs relations diplomatiques 
et de rouvrir leurs ambassades 
après des années de tensions 

entre les deux pays.
Lors d’une conférence de 
presse avec son homologue 
turc à Téhéran, Hossein Amir-
Abdollahian a déclaré que l’Iran 
travaillait à l’organisation d’une 
réunion économique tripartite 
avec l’Arabie saoudite et la 
Turquie.
Coopération bilatérale
Le ministre turc des Affaires 
étrangères, Hakan Fidan, est en 

visite en Iran. Il s’agit de son 
premier voyage officiel dans 
le pays depuis qu’il a pris ses 
fonctions de haut diplomate.
« Cette visite sera l’occasion 
de discuter des possibilités de 
faire progresser la coopération 
bilatérale dans tous les 
domaines avec l’Iran », a 
indiqué le ministère turc des 
Affaires étrangères samedi.
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La Turquie salue le retour des relations entre Riyad 
et Téhéran, selon le ministre iranien des AE



Les Houthis furieux du soutien des alliés de l’ancien président 
Saleh aux revendications salariales

Plusieurs arrestations en Suède après un nouveau Coran brûlé

Zelensky a discuté avec Macron du fonctionnement du couloir 
maritime céréalier en mer Noire

Au Yémen, les Houthis 
ont déclaré qu’ils 
procéderaient à la vente 

des propriétés saisies des partisans 
de l’ancien président Ali Abdallah 
Saleh et qu’ils utiliseraient 
les bénéfices pour payer les 
fonctionnaires après que, à Sanaa, 
les membres du parti de M. Saleh 
ont soutenu l’intensification des 
demandes de paiement des salaires.
Un signe indique la détérioration 
des relations entre les deux alliés: 
le chef houthi Mohammed Ali al-
Houthi a annoncé samedi qu’il avait 
ordonné aux autorités de Sanaa la 
mise aux enchères des maisons et 
d’autres propriétés des partisans 
de M. Saleh et des Yéménites 
qui soutenaient le gouvernement 
internationalement reconnu à 

Sanaa ainsi que dans d’autres 
zones placées sous leur contrôle. 
Le but de ce gouvernement était de 
rémunérer les fonctionnaires qui 
n’ont pas été payés depuis la fin de 
l’année 2016.
L’ordre du chef des Houthis 

intervient quelques jours après 
que Sadeq Amine Abou Rass, le 
chef du parti de l’ancien président 
– le Congrès général du peuple –, 
a exprimé pour la première fois 
depuis des années son soutien 
aux revendications croissantes en 

matière de salaires dans la fonction 
publique – une déclaration qui a 
rendu furieux les Houthis.
«Les gens ont le droit de parler 
de leur salaire. Nous devons leur 
accorder notre compassion et leur 
fournir ce qui est en notre pouvoir», 
a lancé M. Abou Rass à l’occasion 
du 41e anniversaire du Congrès 
général du peuple, le 24 août 
dernier.
«Nous devons être transparents. En 
tant qu’État, nous devons présenter 
nos budgets, nos ressources ainsi 
que tout le reste au peuple et 
déclarer que ce sont nos budgets. 
Nous devons dire que nous avons 
dépensé tel montant pour l’armée et 
tel autre pour la sécurité.»
Les Houthis ont tué M. Saleh, un 
ancien allié, à la fin de l’année 2017 

alors qu’il avait mené à Sanaa un 
bref soulèvement militaire contre 
eux.
Si de nombreux loyalistes de M. 
Saleh ont fui le harcèlement des 
Houthis après la mort de leur 
chef, d’autres, comme M. Abou 
Rass, sont restés à Sanaa et ils ont 
continué d’exercer des fonctions au 
sein du gouvernement houthi.
S’adressant mercredi à un 
rassemblement de partisans, Mehdi 
al-Machat, président du Conseil 
politique suprême des Houthis, a 
qualifié d’«imbéciles» Abou Rass 
et d’autres Yéménites qui ont 
demandé à leur mouvement de 
rémunérer les fonctionnaires. Il a 
affirmé que leur milice n’avait pas 
les moyens financiers de le faire.

La police suédoise a arrêté 
dimanche plus de dix 
personnes après des 

scènes de violence à Malmö (sud) 
consécutives à un rassemblement 
au cours duquel un exemplaire 
du Coran a été une nouvelle fois 
brûlé.
Le rassemblement de dimanche, 

organisé par le réfugié irakien 
Salwan Momika, à l’initiative 
d’évènements similaires ayant 
provoqué la colère du monde 
musulman, a eu lieu sur une place 
à Malmö, où vit une importante 
population immigrée.
Selon la chaîne de télévision 
publique SVT, quelque 200 

personnes sont venues assister à 
la scène.
“Des spectateurs ont manifesté 
leur émotion, après que 
l’organisateur eut brûlé les 
écrits”, a indiqué la police dans 
un communiqué.
“L’ambiance était houleuse”, 
a poursuivi la police, précisant 
que “des émeutes violentes” ont 
éclaté à 13H45 (11H45 GMT).
Selon la police, la rassemblement 
a pris fin après le départ de 
l’organisateur, mais un groupe de 
personnes est resté sur place.
Une dizaine de personnes ont 
été interpelées pour troubles 
à l’ordre public et deux autres 
arrêtées sous le soupçon d’avoir 
participé à des émeutes violentes.
Selon les médias, des spectateurs 
ont lancé des pierres sur Salwan 
Momika. Une vidéo montre des 
protestataires tentant de rompre 
le cordon de la police avant s’être 

stoppés par cette dernière.
Sur une autre vidéo, on voit 
un homme qui tente d’arrêter 
le véhicule de la police qui 
transporte M. Momika pour 
l’emmener en dehors des lieux.
Fin juillet, Salwan Momika, 
37 ans, et un autre homme, 
Salwan Naja, avaient piétiné 
un exemplaire du Coran à 
Stockholm avant d’y mettre le 
feu, comme ils l’avaient fait lors 
de précédents rassemblements 
qui avaient provoqué des tensions 
diplomatiques entre la Suède et 
des pays du Proche-Orient.
Le gouvernement suédois a 
condamné les profanations du 
Coran tout en soulignant que la 
Constitution de la Suède protège 
le droit de réunion et la liberté 
d’expression.
Des protestataires irakiens 
ont attaqué à deux reprises en 
juillet l’ambassade suédoise à 

Bagdad, déclenchant un incendie 
à l’intérieur de la mission 
diplomatique lors du deuxième 
assaut.
A la mi-août, le Service de la 
sûreté suédoise a annoncé avoir 
relevé le niveau d’alerte terroriste 
à 4 sur une échelle de 5, les vives 
réactions suscitées à l’étranger 
par les profanations du Coran sur 
le sol suédois faisant du pays une 
“cible prioritaire”.
Début août, la Suède a également 
décidé de renforcer les contrôles 
à la frontière.
Le Danemark voisin, où 
ont également eu lieu des 
profanations publiques du Coran, 
a annoncé qu’il envisageait 
d’interdire les autodafés du livre 
sacré des musulmans.
La Suède réfléchit aux moyens 
légaux de le faire aussi.

Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a 
déclaré dimanche s’être 

entretenu avec son homologue 
français Emmanuel Macron 
des “moyens d’assurer le 
fonctionnement” du couloir 
établi par Kiev en mer Noire 
afin d’assurer la sécurité de 
la navigation après le retrait 
de Moscou de l’accord sur les 
exportations de céréales.
“Nous avons également 
discuté des moyens d’assurer 
le fonctionnement du couloir 
céréalier et de renforcer la 
sécurité de la région d’Odessa”, 
dans le sud-ouest de l’Ukraine, 
a dit M. Zelensky sur X, 
anciennement Twitter, après sa 
conversation téléphonique avec 

M. Macron.
Cet entretien est intervenu à la 
veille d’un sommet en Russie 
entre le président Vladimir 
Poutine et son homologue turc 
Recep Tayyip Erdogan, qui 
souhaite relancer l’accord sur les 
céréales, et après que les Russes 
ont bombardé la région d’Odessa 
avec des drones dans la nuit de 
samedi à dimanche.
M. Erdogan doit rencontrer 
M. Poutine lundi à Sotchi, une 
station balnéaire russe située sur 
la mer Noire.
Cette semaine, l’Ukraine a 
déclaré que quatre navires 
supplémentaires avaient 
emprunté son couloir maritime, 
mis en place de façon provisoire 
le mois dernier.

Aide militaire cruciale 
M. Zelensky a par ailleurs 
remercié M. Macron pour “l’aide 
militaire cruciale” apportée 
par la France à son pays et a 
déclaré que les deux hommes 
avaient “discuté des prochaines 
mesures” qui seront prises à ce 
sujet.
Emmanuel Macron “a réitéré 
la détermination de la France à 
continuer de soutenir l’Ukraine 
sur les plans militaire, industriel 
et économique dans la durée, afin 
que l’Ukraine puisse recouvrer 
son entière souveraineté”, a 
indiqué pour sa part la présidence 
française.
“Dans cette perspective, et dans 
les suites des engagements 
pris en format G7 à Vilnius en 

juillet dernier, le Président de 
la République et le Président 
ukrainien ont décidé du 
lancement des discussions sur un 
arrangement bilatéral”, a ajouté 
l’Eysée.
En juillet, les pays du G7, dont 

la France, se sont engagés à 
apporter un soutien militaire 
sur le long terme à l’Ukraine, 
négocié par chacun des pays avec 
Kiev dans le cadre d’accords 
bilatéraux détaillant les armes 
qu’ils fourniront.
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en / conférence de presse de Belmadi :
Les raisons (réelles) de l’annulation

Ait Nouri : Le vrai départ

Alors qu’il devait animer la 
traditionnelle conférence 
de presse d’avant-sage 

dimanche (11h00) au Centre 
technique national (CTN) de 
Sidi-Moussa, Djamel Belmadi a 
finalement décidé d’annuler ce 
face-à-face avec les journalistes. 
Et ce n’était pas simplement lié 
à la délocalisation du lieu de 
regroupement. Détails.
« En raison des changements 
opérés par rapport au stage 
de l’équipe nationale, dans le 
cadre de la date FIFA du 4 au 12 
septembre 2023, la conférence 
de presse que devait animer 
le sélectionneur national, M. 
Djamel Belmadi, le dimanche 
3 septembre à 11h00 au Centre 
technique national (CTN) de Sidi 
Moussa est annulée », expliquait 
la Fédération algérienne de 
football (FAF) sur son site 

vendredi dernier. Et ce après 
avoir informé que les Fennecs 
allaient se regrouper à Tabarka 
(Tunisie).

Eviter de gâter les choses
Cette décision initiale n’a 
finalement pas été maintenue. 
A cet effet, il y a eu le refus 
catégorique des autorités pour 
cette démarche. Les décideurs 

n’ont pas cautionné que la 
sélection se préparent en dehors 
du pays. Les tensions étaient 
là. Et le driver d’El-Khadra 
s’est retrouvé -une nouvelle 
fois- contraint de modifier ses 
plans. Cette confusion n’allaient 
certainement pas passer sur 
le plan médiatique. Dès lors, 
Belmadi a tout bonnement décidé 

de ne pas animer de conférence 
de presse. Cela constitue un 
précédent depuis qu’il est en 
poste.
Ainsi, on peut penser que le 
successeur de Rabah Madjer 
savait, préalablement et 
pertinemment, que le gros des 
questions tourneraient autour 
du scandale du CTN et l’état 
impraticable des pelouses 
d’entraînement. Et comme c’est 
Ministère de la Jeunesse et des 
Sports (MJS) est en charge de la 
maintenance des lieux, le chef 
de la barre technique de l’EN 
n’a pas voulu gâter la situation. 
D’autant plus qu’il n’hésitent 
habituellement pas à faire des 
déclarations incendiaires sous le 
coup de la colère.
Elections de la FAF, le dossier 

qui gave
Par ailleurs, il y a la donne de 

la FAF qui est sans président 
depuis la démission de Djahid 
Zefizef. Le volet qui concerne les 
élections, qui se profilent pour 
le 21 du mois en cours, et les 
candidats auraient certainement 
été abordées. Et comme Belmadi 
a d’autres préoccupations, il 
voulait définitivement éviter de 
donner son avis sur les enjeux 
électifs.
Il était évident que le gros 
du rendez-vous médiatique 
tournerait sur tout, sauf sur les 
deux rencontres à venir contre 
la Tanzanie et le Sénégal, qui 
devaient être à l’ordre du jour. 
Pour toutes ces raisons, Belmadi 
a préféré ne pas être derrière son 
microphone. Et c’est peut-être 
une décision judicieuse compte 
tenu de la délicatesse des sujets 
qui auraient été évoqués.

Mohamed Touileb

Convoqué pour la première 
fois en équipe nationale 
en mars dernier, Rayan 

Ait Nouri, qui a été fêté sa 
première cape contre le Niger à 
Nelson-Mandela (2/1), n’était 
pas dans la liste du mois de juin 
pour la simple raison que, durant 
le dernier trimestre de la saison, 
il fut écarté de l’équipe première 
par l’ancien entraîneur Julen 
Lopetegui.
Entre-temps, sa situation à 
Wolverhampton a nettement 
évolué depuis le départ de 

l’entraîneur espagnol. En effet, 
son successeur accorde sa 
confiance au jeune défenseur 
algérien qui confirme de match en 
match qu’il est un bon joueur de 
couloir. Avec sa technique et son 
débordement sur le côté gauche, 
il donne à chaque fois le tournis 
à ses adversaires directs. Pour 
son retour en équipe nationale, 
les regards seront braqués sur 
lui. Préféré à Jaouen Hadjam, 
qui vit une situation compliquée 
au FC Nantes, Rayan Ait Nouri a 
une belle carte à jouer lors de ce 

stage. Après une première sortie 
jugée moyenne contre le Niger, 
il doit saisir sa chance à pleines 
dents pour assurer sa place 
dans l’effectif de l’EN. Vu les 
challenges qui l’attendent, tous 
les joueurs aimeraient y prendre 
part, notamment le latéral gauche 
de Wolverhampton qui retrouve 
sa forme au bon moment. 
D’autre part, il est possible 
qu’il sera un titulaire en défense 
si jamais le coach national 
repositionne Ramy Bensebaini 
dans l’axe central (stoppeur 

gauche), vu que ses défenseurs 
axiaux, notamment Aissa Mandi, 
manquent de compétition. Ait 
Nouri aura alors plus de chance 
de jouer comme titulaire au poste 
d’arrière gauche, spécule-t-on. En 
tout cas, il est certain qu’il jouera 
l’un des deux matchs comme 
titulaire, voire les deux. A lui de 
montrer à son coach national et 
aux supporters algériens qu’on 
peut compter sur lui à l’avenir.
Altercation avec Jordan Ayew

Encore une fois titularisé sur le 
couloir gauche par l’entraîneur 

de Wolverhampton face à Crystal 
Palace, les présents au match ont 
été témoins d’une vive altercation 
entre Ait Nouri et l’international 
ghanéen Jordan Ayew, après que 
ce dernier fut coupable d’une 
obstruction sur l’international 
algérien, qui s’est énervé. Les 
deux joueurs ont failli en arriver 
aux mains n’était l’intervention 
de leurs camarades. L’arbitre 
n’a finalement sanctionné qu’Ait 
Nouri en lui brandissant un carton 
jaune (27’) ; il sera remplacé vers 
la fin du match (82’).
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Premier league :
Un climat de tension règne déjà à Manchester United

L’AC Milan a trouvé son nouvel attaquant en Ligue 1

Sergio Ramos fait son grand retour au Séville FC

Défait (1-3) par Arsenal 
lors de la 4e journée 
de Premier League, 

Manchester United vit un début 
de saison pour le moins contrasté 
sur les terrains, mais également 
en dehors…
2 défaites après 4 journées, 
une triste onzième place en 
Premier League, un projet de 
jeu défaillant et les premières 
crispations dans le vestiaire. Voici 

un résumé du début de saison 
alarmant de Manchester United. 
Ce dimanche, sur la pelouse 
d’Arsenal, les Red Devils ont 
d’ailleurs subi la loi des Gunners 
(1-3) malgré l’ouverture du score 
de Marcus Rashford. Décevant 
dans le jeu, le club mancunien 
semble déjà à la peine.
Un visage peu séduisant sur les 
pelouses de Premier League !

Si Rasmus Hojlund a effectué 

ses premières minutes sous le 
maillot des pensionnaires d’Old 
Trafford, le dernier troisième 
de Premier League n’affiche 
toujours pas un visage séduisant. 
Contraint d’évoluer sans Mason 
Mount, Amad Diallo, Luke 
Shaw ou encore Tyrell Malacia, 
tous blessés, Manchester United 
navigue alors en eaux troubles 
et l’ambiance dans le vestiaire 
commence, elle, à être pesante. 
Absent face aux Gunners, Jadon 
Sancho symbolise, à ce titre, 
le climat de tension régnant 
actuellement chez les Red Devils.
«Nous ne l’avons pas sélectionné 
en raison de ses performances à 
l’entraînement. À Manchester 
United, il faut être au niveau tous 
les jours. Il y a des choix à faire 
en attaque», justifiait, dans cette 
optique, Erik ten Hag, déçu par 
le rendement de son protégé au 
cours de la semaine. Des critiques 
très mal perçues par l’intéressé 
qui s’est alors empressé de réagir 

par le biais d’un communiqué 
publié sur son compte Twitter.

L’affaire Sancho enflamme 
les Red Devils !

«Ne croyez pas tout ce que vous 
lisez ! Je n’accepterai pas que l’on 
dise des choses complètement 
fausses, je me suis très bien 
comporté à l’entraînement 
cette semaine. Je crois qu’il y a 
d’autres raisons à cette affaire 
que je n’évoquerai pas, j’ai 
été un bouc émissaire pendant 
longtemps, ce qui n’est pas juste 
! Tout ce que je veux, c’est jouer 
au football avec le sourire et 
apporter ma contribution à mon 
équipe», a ainsi lancé l’ancien 
joueur du Borussia Dortmund 
avant de tempérer ses propos.
«Je respecte toutes les décisions 
prises par le staff, je joue avec 
des joueurs fantastiques et je suis 
reconnaissant de le faire, mais je 
sais que chaque semaine est un 
défi. Je continuerai à me battre 
pour ce badge, quoi qu’il arrive 

!» Un post incendiaire liké par 
Marcus Rashford et qui pourrait 
laisser entrevoir une certaine 
scission entre le coach mancunien 
et certains cadres de l’effectif… 
À l’heure où le processus de 
vente du club semble lui être au 
point mort, la trêve internationale 
pourrait alors permettre de panser 
les premières plaies.
Une chose est sûre, Manchester 
United va rapidement devoir 
relever la tête et régler ses tracas 
internes. Pour rappel, les Red 
Devils, placés dans le groupe A 
de la phase de poules de Ligue des 
Champions, défieront le Bayern 
Munich, le FC Copenhague et 
Galatasaray, emmené par un 
Mauro Icardi XXL. Avant ces 
rendez-vous européens, les 
coéquipiers de Bruno Fernandes 
auront fort à faire contre 
Brighton, à l’occasion de la 5e 
journée de Premier League. Une 
réaction est attendue et le plus 
vite serait le mieux…

Libre depuis la fin de son 
contrat avec le Paris Saint-
Germain, Sergio Ramos 

(37 ans) a retrouvé son club 
formateur. Il vient de s’engager 
avec le Séville FC.
C’est un retour à la maison pour 
Sergio Ramos presque 18 années 
après. Le défenseur espagnol de 
37 ans né à Camas en Andalousie 
avait joué au sein de sa ville de 
naissance jusqu’à ses dix ans 
avant de découvrir un monument 
espagnol, le Séville FC. Formé du 
côté des Nervionenses, il a débuté 
en équipe première dès la saison 
2003/2004 avant de partir à l’été 
2005 du côté du Real Madrid, un 
club où il aura remporté quatre 
Ligues des Champions.
Joueur du Paris Saint-Germain 
sur les deux dernières années, 

Sergio Ramos n’a pas été 
prolongé en juillet dernier à 
l’issue de son contrat. Libre, il 
avait plusieurs options sur la 
table et s’est offert le temps de 
la réflexion. Suivi par les clubs 
turcs de Besiktas et Galatasaray, 
il avait aussi la cote du côté de 
l’Arabie saoudite avec Al-Ittihad 
sur les rangs.

Sergio Ramos va revenir 
en Liga

Finalement, c’est du côté du 
Séville FC où il va rebondir. 
L’occasion de porter à nouveau 
les couleurs de son club 
formateur et de revenir en Liga. 
Il aura la possibilité de disputer 
la Ligue des Champions puisque 
Séville est dans le groupe B avec 
Arsenal, le PSV Eindhoven et le 
Racing Club de Lens. Un défi 

excitant pour Sergio Ramos.
Dans un communiqué, le Séville 
FC a annoncé ce retour du 
défenseur central jusqu’en juin 
prochain : «le défenseur central 
arrivé ce matin à Séville pour 
passer une visite médicale, signe 
pour une saison. Le Séville FC 
et Sergio Ramos ont trouvé un 
accord pour son intégration 
dans l’équipe de Séville. C’est 
le retour de l’arrière central, 
qui rentre chez lui près de deux 
décennies après son départ, à 
seulement 19 ans, pour le Real 
Madrid. Ramos, libéré le 30 juin 
après son passage au Paris Saint-
Germain, est arrivé ce lundi matin 
à Séville pour passer une visite 
médicale et signer son contrat, 
qui le lie à l’entité Nervionense 
pour une saison.»

En quête d’un nouveau 
buteur pour la saison 
prochaine, l’AC Milan a 

jeté son dévolu sur une perle de 
la Ligue 1.
Le mercato a bien fermé ses 
portes en Italie, ainsi qu’en 
Europe, en date du 1er septembre, 
au soir. Pourtant, cela n’empêche 
pas les écuries de travailler en 
dehors des périodes de transferts 
et de préparer l’avenir. C’est 
notamment le cas de l’AC Milan, 
qui va devoir s’activer pour sa 
ligne d’attaque. Alors qu’Olivier 
Giroud approche de sa 38ème 
année, que Luka Jovic n’est pas 
du tout certain de rester l’été 
prochain et que Noah Okafor n’a 
pas donné satisfaction dans l’axe, 
les Rossoneri s’activent pour 
trouver leur nouveau buteur.

Et il pourrait bien se trouver en 
Ligue 1. Selon les informations 
de la Gazzetta dello Sport, la 
direction du Milan aurait ciblé 
Jonathan David (23 ans) comme 
priorité pour succéder à Olivier 
Giroud, en pointe de l’attaque. 
Auteur de 24 buts et 4 passes 
décisives en 37 matches de Ligue 

1 lors de la saison dernière, le 
Canadien a logiquement attiré les 
grandes écuries. C’était d’ailleurs 
le cas des Milanais, mais son prix 
de 60 millions d’euros a refroidi 
la direction italienne.
Lille demandait 60 M€ cet été

Un prix bien plus élevé que 
celui demandé pour les trois 

cibles offensives de l’été 
milanais Patson Daka, Rafa Mir 
et donc Luka Jovic, qui a été 
enrôlé jusqu’à l’été prochain. 
«Il faudrait que les conditions 
soient très bonnes pour lui, très 
bonnes pour nous et qu’on ait la 
possibilité de le remplacer. Donc, 
vous comprenez qu’à 48 ou 72 

heures de la fin du mercato, 
pour le remplacer, c’est plutôt 
compliqué», expliquait Olivier 
Létang à ce sujet, juste avant la 
fin du mercato estival.
Mais alors que Jo David arrive 
en fin de contrat à l’été 2025, 
l’AC Milan préférerait donc 
passer à l’attaque à partir de l’été 
prochain pour le recruter. Mais 
le club lombard pourrait faire 
face à la concurrence d’autres 
cadors européens, encore mieux 
armés financièrement. Déjà 
auteur de 2 buts en 4 journées 
de Ligue 1, Jonathan David a 
d’ailleurs très bien entamé sa 
nouvelle saison dans le nord de 
l’Hexagone avec le LOSC, qui 
pointe à la cinquième place du 
Championnat, en quatre journées.
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GUeRRe en UKRaIne :
Nouveau ministre ukrainien de la Défense, un port attaqué…

Le président français e président français 
Emmanuel Macron Emmanuel Macron 
s’est entretenu ce s’est entretenu ce 

dimanche avec son homologue dimanche avec son homologue 
ukrainien Volodymyr ukrainien Volodymyr 
Zelensky, notamment au sujet Zelensky, notamment au sujet 
des exportations de céréales des exportations de céréales 
ukrainiennes. Ce lundi, ukrainiennes. Ce lundi, 
les autorités ukrainiennes les autorités ukrainiennes 
rapportent qu’une attaque a rapportent qu’une attaque a 
été menée contre un port de été menée contre un port de 
la région d’Odessa, au sud la région d’Odessa, au sud 
de l’Ukraine. Retour sur les de l’Ukraine. Retour sur les 
événements qui ont marqué la événements qui ont marqué la 
nuit du dimanche 3 au lundi 4 nuit du dimanche 3 au lundi 4 
septembre 2023.septembre 2023.
Le jour se lève en Europe et Le jour se lève en Europe et 
un 558e jour de conflit armé un 558e jour de conflit armé 
s’ouvre en Ukraine après le s’ouvre en Ukraine après le 
début de l’ invasion russe le 24 début de l’invasion russe le 24 
février 2022.février 2022.
Ce dimanche, le président Ce dimanche, le président 
ukrainien Volodymyr ukrainien Volodymyr 
Zelensky s’est entretenu Zelensky s’est entretenu 
avec son homologue français avec son homologue français 
Emmanuel Macron. Les deux Emmanuel Macron. Les deux 
chefs d’État ont notamment chefs d’État ont notamment 
évoqué la nécessité de protéger évoqué la nécessité de protéger 
les exportations de céréales les exportations de céréales 
ukrainiennes.ukrainiennes.
Dimanche soir, le président Dimanche soir, le président 
ukrainien Volodymyr Zelensky ukrainien Volodymyr Zelensky 
a également annoncé le a également annoncé le 
remplacement de son ministre remplacement de son ministre 
de la Défense.de la Défense.
On fait le point sur les On fait le point sur les 
événements qui ont marqué ces événements qui ont marqué ces 
dernières heures.dernières heures.

Un port de la région Un port de la région 
d’Odessa attaqué dans la d’Odessa attaqué dans la 

nuitnuit
Les autorités ukrainiennes Les autorités ukrainiennes 
ont rapporté ce lundi qu’une ont rapporté ce lundi qu’une 
attaque contre un important attaque contre un important 
port ukrainien d’exportation de port ukrainien d’exportation de 
céréales avait été menée dans céréales avait été menée dans 
la nuit de dimanche à lundi la nuit de dimanche à lundi 
dans la région d’Odessa.dans la région d’Odessa.
Comme le rapporte l’agence Comme le rapporte l’agence 
de presse Reuters, l’ armée de de presse Reuters, l’armée de 
l’air ukrainienne a notamment l’air ukrainienne a notamment 
demandé aux habitants du port demandé aux habitants du port 
d’ Izmail, sur la rive du Danube, d’Izmail, sur la rive du Danube, 
dans la région d’Odessa, de se dans la région d’Odessa, de se 
mettre à l’abri.mettre à l’abri.
La presse locale rapporte, elle, La presse locale rapporte, elle, 
des explosions.des explosions.
Ce lundi, le gouverneur de Ce lundi, le gouverneur de 
la région d'Odessa a indiqué la région d'Odessa a indiqué 
que 17 drones russes ont été que 17 drones russes ont été 
abattus, et que des bâtiments abattus, et que des bâtiments 
ont été endommagés.ont été endommagés.
L’attaque survient alors que L’attaque survient alors que 
Vladimir Poutine doit recevoir Vladimir Poutine doit recevoir 
ce lundi le président turc Recep ce lundi le président turc Recep 
Tayyip Erdogan à Sotchi, pour Tayyip Erdogan à Sotchi, pour 
évoquer, entre autres, l’ accord évoquer, entre autres, l’accord 
sur les exportations de céréales sur les exportations de céréales 
en mer Noire, dont la Russie en mer Noire, dont la Russie 
s’est retirée en juillet.s’est retirée en juillet.
Ce dimanche, l’ armée de l’air Ce dimanche, l’armée de l’air 
ukrainienne avait déjà indiqué ukrainienne avait déjà indiqué 
avoir abattu 22 drones sur 25 avoir abattu 22 drones sur 25 
lancés par la Russie, dans la lancés par la Russie, dans la 
région d’Odessa. Ces attaques région d’Odessa. Ces attaques 
russes ont blessé au moins russes ont blessé au moins 
deux personnes et touché des deux personnes et touché des 
infrastructures essentielles aux infrastructures essentielles aux 
exportations de céréales.exportations de céréales.

Deux drones ukrainiens Deux drones ukrainiens 

abattus par la Russieabattus par la Russie
Le ministère russe de la Le ministère russe de la 
Défense a, de son côté, déclaré Défense a, de son côté, déclaré 
ce lundi avoir abattu deux ce lundi avoir abattu deux 
drones ukrainiens.drones ukrainiens.
Un premier au large de la Un premier au large de la 
Crimée, péninsule annexée par Crimée, péninsule annexée par 
Moscou en 2014, et un second Moscou en 2014, et un second 
dans la région de Koursk, à la dans la région de Koursk, à la 
frontière de l’Ukraine.frontière de l’Ukraine.
Lundi vers 1 h, heure locale Lundi vers 1 h, heure locale 
(minuit à Paris), « des véhicules (minuit à Paris), « des véhicules 
aériens ukrainiens sans pilote aériens ukrainiens sans pilote 
ont été détruits dans les airs au-ont été détruits dans les airs au-
dessus de la mer Noire près de dessus de la mer Noire près de 
la péninsule de Crimée et au-la péninsule de Crimée et au-
dessus du territoire de la région dessus du territoire de la région 
de Koursk par les systèmes de de Koursk par les systèmes de 
la défense aérienne en service la défense aérienne en service 
», indique le ministère russe de », indique le ministère russe de 
la Défense sur Telegram.la Défense sur Telegram.
Moscou avait déjà affirmé avoir Moscou avait déjà affirmé avoir 
abattu samedi trois drones abattu samedi trois drones 
navals ukrainiens qui ciblaient navals ukrainiens qui ciblaient 
le pont de Crimée, ouvrage le pont de Crimée, ouvrage 
stratégique dans le détroit de stratégique dans le détroit de 
Kertch déjà visé durant l’ été.Kertch déjà visé durant l’été.

Volodymyr Zelensky Volodymyr Zelensky 
annonce vouloir changer de annonce vouloir changer de 

ministre de la Défenseministre de la Défense
Le président ukrainien Le président ukrainien 
Volodymyr Zelensky a annoncé Volodymyr Zelensky a annoncé 
ce dimanche 3 septembre qu’ il ce dimanche 3 septembre qu’il 
demanderait cette semaine demanderait cette semaine 
au Parlement de Kyiv le au Parlement de Kyiv le 
limogeage de l’actuel ministre limogeage de l’actuel ministre 
de la Défense Oleksii Reznikov de la Défense Oleksii Reznikov 
et son remplacement par et son remplacement par 
Roustem Oumerov, directeur Roustem Oumerov, directeur 
du Fonds de la propriété de du Fonds de la propriété de 

l’État (SPFU), chargé de gérer l’État (SPFU), chargé de gérer 
les privatisations.les privatisations.
« J’ai décidé de remplacer le « J’ai décidé de remplacer le 
ministre de la Défense. Oleksii ministre de la Défense. Oleksii 
Reznikov a traversé plus de Reznikov a traversé plus de 
550 jours de guerre totale, a 550 jours de guerre totale, a 
déclaré Volodimir Zelensky déclaré Volodimir Zelensky 
lors de son message quotidien, lors de son message quotidien, 
diffusé sur ses réseaux sociaux diffusé sur ses réseaux sociaux 
et sur le site de la présidence. et sur le site de la présidence. 
Je suis persuadé que le Je suis persuadé que le 
ministère a besoin de nouvelles ministère a besoin de nouvelles 
approches et d’autres formats approches et d’autres formats 
d’ interaction, à la fois avec d’interaction, à la fois avec 
l’armée et avec la société dans l’armée et avec la société dans 
son ensemble. »son ensemble. »
Nommé en novembre 2021, Nommé en novembre 2021, 
Oleksii Reznikov était parvenu Oleksii Reznikov était parvenu 
à obtenir des milliards de dollars à obtenir des milliards de dollars 
d’aide militaire occidentale d’aide militaire occidentale 
depuis l’ invasion russe de depuis l’invasion russe de 
février 2022 mais son ministère février 2022 mais son ministère 
a été éclaboussé par des a été éclaboussé par des 
allégations de corruption, qu’ il allégations de corruption, qu’il 
a qualifiées de calomnieuses, a qualifiées de calomnieuses, 
rappelle Reuters.rappelle Reuters.
Volodimir Zelensky a Volodimir Zelensky a 
dit s’attendre à ce que le dit s’attendre à ce que le 
changement de ministre soit changement de ministre soit 
approuvé par une majorité approuvé par une majorité 
d’élus au Parlement.d’élus au Parlement.

Moscou détruit quatre Moscou détruit quatre 
vedettes ukrainiennes en mer vedettes ukrainiennes en mer 

NoireNoire
Le ministère russe de la Défense Le ministère russe de la Défense 
a affirmé ce lundi 4 septembre a affirmé ce lundi 4 septembre 
avoir détruit quatre vedettes avoir détruit quatre vedettes 
militaires rapides en mer Noire. militaires rapides en mer Noire. 
Celles-ci comptaient à leur Celles-ci comptaient à leur 
bord des soldats ukrainiens.bord des soldats ukrainiens.

Dans la nuit de dimanche à Dans la nuit de dimanche à 
lundi, « dans la partie nord-ouest lundi, « dans la partie nord-ouest 
de la mer Noire, (...) l'aviation de la mer Noire, (...) l'aviation 
navale de la Flotte de la mer navale de la Flotte de la mer 
Noire a détruit quatre vedettes Noire a détruit quatre vedettes 
militaires rapides "Willard militaires rapides "Willard 
Sea Force" de fabrication Sea Force" de fabrication 
américaine (transportant) des américaine (transportant) des 
groupes de débarquement des groupes de débarquement des 
Forces armées de l'Ukraine, Forces armées de l'Ukraine, 
qui voyageaient en direction qui voyageaient en direction 
» du cap Tarkhankout situé » du cap Tarkhankout situé 
dans l'ouest de la péninsule dans l'ouest de la péninsule 
annexée de Crimée, a indiqué annexée de Crimée, a indiqué 
le ministère russe de la Défense le ministère russe de la Défense 
sur Telegram.sur Telegram.

Erdogan en Russie pour Erdogan en Russie pour 
relancer l’accord sur les relancer l’accord sur les 
exportations de céréalesexportations de céréales

Le président turc Recep Tayyip Le président turc Recep Tayyip 
Erdogan est attendu ce lundi 4 Erdogan est attendu ce lundi 4 
septembre à Sotchi, en Russie, septembre à Sotchi, en Russie, 
où il doit rencontrer son où il doit rencontrer son 
homologue Vladimir Poutine. homologue Vladimir Poutine. 
La reprise de l’accord sur La reprise de l’accord sur 
les exportations de céréales les exportations de céréales 
ukrainiennes via la mer ukrainiennes via la mer 
Noire devait être au cœur des Noire devait être au cœur des 
discussions.discussions.
Il s’agira de la première Il s’agira de la première 
rencontre Erdogan et Poutine rencontre Erdogan et Poutine 
depuis octobre dernier, depuis octobre dernier, 
explique l’Agence France explique l’Agence France 
Presse. Le chef de l’État turc Presse. Le chef de l’État turc 
espère faire de ces entretiens espère faire de ces entretiens 
sur le transport des céréales sur le transport des céréales 
ukrainiennes un tremplin en ukrainiennes un tremplin en 
vue de négociations de paix vue de négociations de paix 
plus larges entre Kiev et plus larges entre Kiev et 
Moscou.Moscou. SEYBOUSE TIMES Mardi 05 Septembre 2023ANEP 2323004530
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Google Pixel 8  
avec ou sans carte SIM physique ? 

La question semble avoir été tranchée 

En Bref...

avec un Magic Keyboard amélioré, voici comment l’iPad Pro 
va se rapprocher encore plus d’un ordinateur portable

Alors qu’Apple s’apprête 
à présenter sa nouvelle 
gamme d’iPhone 15, les 

rumeurs vont bon train sur la po-
tentielle arrivée d’autres produits. 
Un nouvel iPad Pro serait dans 
les petits papiers de la marque à 
la pomme, de même qu’un Magic 
Keyboard amélioré.
Le clavier actuel, qui se couple à 
un iPad pour un rendu proche de 
l’ordinateur portable, est suscep-
tible de se plier et de se déchirer 
avec le temps. Apple veut recti-
fier le tir.
Un Magic Keyboard plus robuste
Pour accompagner son nouvel 
iPad Pro, qui devrait être com-
mercialisé l’année prochaine, la 
firme de Cupertino va également 

mettre à jour son Magic Key-
board. Selon l’analyste Mark 
Gurman, spécialiste d’Apple, 
le produit utilisera un boîtier 
supérieur en aluminium tout en 
conservant le matériau souple 
que l’on trouve actuellement sous 
le clavier.
« Le nouvel accessoire fait encore 
plus ressembler l’iPad Pro à un 
ordinateur portable que la confi-
guration actuelle et propose un 
trackpad plus grand », commente 
le spécialiste dans sa newsletter 
PowerOn. Au départ, l’iPad était 
considéré comme le successeur 
du Mac, mais force est de consta-
ter que la tablette n’est pas par-
venue à atteindre cet objectif. 
L’iPad est le segment principal 

d’Apple qui génère le moins de 
revenus.
Booster les ventes d›iPad
Le prochain iPad Pro d›Apple de-
vrait subir une véritable refonte, 
contrairement aux nouvelles ité-
rations depuis sa parution il y a 
cinq ans. Disponible en 11 et 13 
pouces, la gamme passera à la 
puce M3 et sera dotée d›écrans 
OLED, comme les iPhone depuis 
le modèle X.
Accompagné du nouveau Magic 
Keyboard, l›appareil devrait 
redonner de l›élan à l›offre de 
tablettes de l›entreprise, qui est 
également affectée par les diffi-
cultés rencontrées par le secteur 
dans sa globalité. Au cours du 
dernier trimestre, les ventes ont 

atteint leur niveau le plus bas 
depuis le début de la pandémie, 
début 2020. Si Apple est aussi 
touchée, elle continue de dominer 
le marché.
La semaine prochaine, 

l›événement d›Apple se concen-

trera sur l›iPhone 15 et la nou-

velle Apple Watch. L›iPad Pro ne 

devrait pas arriver avant le prin-

temps 2024.

Alors, les Pixel 8 et Pixel 8 Pro 
feront-ils l’impasse sur leur pla-
teau SIM au profit de l’eSIM uni-
quement ?
C’est en tout cas l’une des 
rumeurs qui courent depuis 
quelques semaines au sujet des 
nouveaux flagships de Google.
Après l’iPhone, serait-ce la fin 
du plateau SIM pour les Google 
Pixel 8 ?
En 2022, aux États-Unis exclusi-
vement, Apple a fait le choix de 
ne pas équiper ses iPhone 14 d’un 
emplacement pour carte SIM. 
La firme dirigée par Tim Cook a 
d’ailleurs doté iOS 16 d’une nou-
velle fonctionnalité permettant de 
transférer une eSIM d’un iPhone 
à un autre à l’aide du Bluetooth. 
S’il y a fort à parier que d’autres 
marchés finiront tôt ou tard par 
basculer vers des iPhone 100 % 

eSIM, et peut-être même que cela 
commencera dès cette année avec 
la sortie de l’iPhone 15, il est éga-
lement envisageable que d’autres 
fabricants finissent eux aussi par 
abandonner progressivement le 
support de carte SIM.
Parmi eux, Google pourrait visi-
blement être l’un des premiers à 
franchir le pas, à en croire plu-
sieurs médias étrangers. Depuis 
quelques semaines, différents 
bruits de couloir semblent en 
effet suggérer que la prochaine 
génération de Google Pixel pour-
rait faire comme les iPhone 14 
commercialisés outre-Atlantique, 
c’est-à-dire abandonner leur sup-
port de carte SIM. Mais faut-il 
vraiment croire à cette rumeur ? 
Le site spécialisé 9to5Google cla-
rifie pour nous la situation.
Il ne faut pas toujours croire aux 

rumeurs…
Les Google Pixel 8 et Pixel 8 Pro 
vont-ils basculer vers un modèle 
100 % eSIM ? C›est la question 
qui hante de nombreux utilisateurs 
et utilisatrices depuis quelque 
temps. Afin de mettre un terme à 
ces échos relativement infondés, 
les sources de nos confrères de 
9to5Google ont affirmé que les 
Pixel 8 embarqueront toujours 
leur plateau SIM, habituellement 
placé sur le bord inférieur gauche 
des appareils. S›il est vrai que 
l›adoption de l›eSIM a sensible-
ment augmenté au cours de ces 
dernières années, et qu›Android 
facilite dorénavant les transferts 
eSIM entre appareils, cela ne suf-
fira pas à Google pour abandon-
ner le tiroir physique permettant 
de loger la carte SIM.
Vous pouvez donc désormais 

ranger vos inquiétudes au pla-
card et de nouveau envisager 
l›acquisition d›un Google Pixel 
8, si jamais cela suffisait à freiner 
vos intentions d›achat. Les nou-
veaux smartphones du construc-
teur devraient être dévoilés dès 
le mois prochain. En attendant 

de découvrir ce que Google nous 
concocte, nous vous donnons 
rendez-vous dans quelques jours 
pour la tant attendue keynote 
d›Apple. Cette rentrée 2023-2024 
s›annonce définitivement pas-
sionnante pour les passionnés de 
nouvelles technologies !

Facebook et Instagram, réseaux 
sociaux détenus par le géant 
américain Meta, pourraient bien-
tôt proposer aux utilisateurs des 
forfaits payants sans publicité, 
notamment en France. Cela per-
mettrait de répondre aux préoc-
cupations croissantes de l’Union 
européenne concernant la vie 
privée des consommateurs. Cette 
initiative, qui n’est pas encore 
définitivement actée, mais qui 
est relayée par nos confrères du 
New York Times, survient après 
l’amende infligée par l’UE à 

Meta en mai dernier (1,2 milliard 
d’euros) pour le transfert de don-
nées de citoyens de la zone vers 
des serveurs installés aux États-
Unis.
Meta explore la possibilité d’une 
offre payante pour satisfaire les 
régulateurs européens
L’arrivée d’une offre sans publi-
cité marquerait un changement si-
gnificatif pour Meta, qui propose 
depuis sa création des réseaux so-
ciaux gratuits, certes financés par 
la publicité et la collecte de don-
nées. Mais l’introduction d’une 

telle option payante ne mettra 
pas fin à ce modèle, puisqu’elle 
ne constituera qu’une alternative 
frappée du sceau de la privacy.
Et, bien que peu d’informations 
précises soient encore connues, 
que ce soit sur le lancement ou le 
coût de ces offres payantes sans 
publicité, des sources internes 
estiment que cette option pourrait 
contribuer à calmer les inquié-
tudes des régulateurs européens.
La décision met en lumière la 
division toujours plus croissante 
entre les pratiques technologiques 

aux États-Unis et en Europe, où 
les réglementations de protection 
de la vie privée telle que le Règle-
ment général sur la protection des 
données (RGPD) sont de plus en 
plus strictes. Il ne faut pas oublier 
qu›en plus de l›amende de 1,2 
milliard d›euros dont nous par-
lions, la firme de Mark Zucker-
berg a déjà été condamnée à une 
amende de 265 millions d›euros 
l›an dernier en Irlande pour avoir 
permis la récupération et la publi-
cation en ligne de données sen-
sibles appartenant à des millions 

d›utilisateurs de Facebook. Et le 
DSA vient de débarquer.
Quoi qu’il en soit, ce changement 
stratégique que semble vouloir 
entreprendre Meta indique que 
les géants de la technologie ont 
pris la mesure de l’importance 
de la conformité aux réglemen-
tations numériques de l’Union 
européenne. Cela « suggère 
qu’elles restent redevables aux 
gouvernements, et non l’inverse 
», explique la professeure de droit 
à l’université de Columbia Anu 
Bradford au New York Times.
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Une alimentation riche 
en zinc, en sélénium 
ou en fer permet de 
prévenir les risques 
de déséquilibre de la 
thyroïde. La Docteure 
Faïza Bossy, médecin 
nutritionniste, nous 
dévoile les différents 
aliments qui renferment 
ces oligo-éléments.
La thyroïde est une 
petite glande en forme 
d’ailes de papillons, 
qui se situe à la base du 
cou. Elle est remplie de 
follicules produisant des 
hormones et des cellules 
parafolliculaires C.

Quel est le rôle de la 
thyroïde ?

La fonction de la 
thyroïde est de 
produire les hormones 
triiodothyronine (T3) 
et thyroxine (T4) et 
les cellules C, qui 
contribuent à réguler, 
entre autre, le taux 
de calcium dans le 
sang. «Cette glande 
contrôle de nombreuses 
fonctions de l’organisme 
comme la croissance, 
la reproduction, le 
sommeil, la faim ou 
l’appétit, la respiration, 
la fréquence cardiaque 
ainsi que la pression 
artérielle. Elle 
favorise également 
le développement du 
cerveau chez l’enfant, 
et est essentielle au 
maintien du système 
nerveux», explique la 
Docteure Faïza Bossy, 
médecin nutritionniste 
et généraliste. 
L’hypothalamus 
et l’hypophyse, 
deux régions du 
cerveau, contrôlent la 
quantité d’hormones 
thyroïdiennes à produire 
et à sécréter dans le sang.

Quels sont les 
différents troubles 

thyroïdiens ?
Un déséquilibre 
de la thyroïde peut 
engendrer deux troubles 
: l’hypothyroïdie 
et l’hyperthyroïdie.

Comment reconnaître 

l’hypothyroïdie ?
On parle d’hypothyroïdie 
quand la thyroïde 
sécrète une trop faible 
quantité d’hormones. 
De multiples facteurs 
peuvent favoriser 
l’apparition de ce trouble. 
C’est notamment le 
cas de la maladie auto-
immune d’Hashimoto. Il 
existe aussi des formes 
secondaires à l’ablation 
de la thyroïde, à la prise 
de certains médicaments, 
à un trouble du système 
nerveux central, à 
des malformations 
congénitales et à 
une carence en iode.
Plusieurs manifestations 
peuvent alerter sur une 
hypothyroïdie comme :
•	 une	 fatigue	 ;
•	 une	prise	de	poids	;
•	 des	 troubles	
du	 sommeil	 ;
•	 une	constipation	;
•	 des	 crampes	
musculaires	 ;
•	 une	 fréquence	
cardiaque ou 
bradycardie	 ;
•	 des	 cycles	
menstruels	 perturbés	 ;
•	 des	 troubles	
de	 l’humeur	 ;
•	 une	
intolérance	 au	 froid	 ;
•	 une	 baisse	 de	 la	
fréquence	 cardiaque	 ;
•	 des	cheveux	secs	;
•	 une	 chute	 des	
paupières	 ou	 ptosis	 ;
•	 une	voix	rauque	;
•	 un	 goitre.
En l’absence 
de traitement, 
l’hypothyroïdie 
peut engendrer un 
myxœdème, autrement 
dit	 un	 gonflement	 ou	
un œdème important 
du visage, pouvant être 
associé à une peau jaune 
et sèche. Cette forme 
grave de la maladie 
peut conduire au coma. 
Comme l’indique la 
Docteure Faïza Bossy, 
cette complication 
est désormais rare.

Quelles sont les 
manifestations de 
l’hyperthyroïdie ?

L’hyperthyroïdie 
survient lorsque la 
thyroïde produit une 
quantité excessive 
d’hormones. Cette 
pathologie peut être 
la conséquence de 
différentes causes. La 
forme la plus fréquente 
est la maladie auto-
immune de Basedow. 
L’hyperthyroïdie 
peut également être 
secondaire à des 
tumeurs hypophysaires 
ou	 d’une	 inflammation	
de la thyroïde.
Les symptômes posibles 
de l’hyperthyroïdie 
se traduisent par :
•	 une	augmentation	
de la fréquence cardiaque 
(tachycardie) et de la 
pression	 artérielle	 ;
•	 une	 diarrhée	 ;
•	 des	flushs	cutanés	;
•	 des	 insomnies	 ;
•	 des	 bouffées	
de	 chaleur	 ;
•	 une	 peau	 moite
•	 une	ostéoporose	 ;
•	 des	 tremblements	
des extrémités
•	 une	 nervosité	 ;
•	 une	perte	de	poids	;
•	 une	 fonte	
musculaire	 ;
•	 une	 fatigue	 ;
•	 des	yeux	bouffis	;
•	 une	exophtalmie	;
•	 un	 goitre.
La forme grave de 
l’hyperthyroïdie 
s’illustre par un goitre 
multinodulaire, qui est 
une augmentation du 
volume de la glande 
thyroïde avec la 
formation de nodules, 
associé à une aggravation 
des symptômes 
précédemment cités.

Comment est posé 
le diagnostic d’un 

trouble de la thyroïde 
?

En cas de suspicion 
d’un trouble thyroïdien, 
vous pouvez consulter 
votre médecin traitant. 
Ce professionnel de 
santé réalisera un 
examen clinique. Pour 
confirmer	 le	 diagnostic,	
le praticien peut réaliser 

des examens d’imagerie 
et de biologie, avec 
entre autre le dosage des 
hormones thyroidiennes.
Quels sont les traitements 
pour l’hypothyroïdie 
et l’hyperthyroïdie ?
Dans tous les cas, les 
traitements sont adaptés 
à la cause. La majorité 
des prises en charge 
sont médicamenteuses 
et reposent sur des 
traitements hormonaux 
dits substitutifs. En 
cas d’hypothyroïdie, 
les praticiens vont 
proposer des hormones 
thyroidiennes et/ou de 
l’iode. Des traitements 
chirurgicaux peuvent 
être mis en place dans 
le cadre de tumeurs 
thyroidiennes, de 
nodules toxiques 
thyroidiens avec une 
résection partielle et/
ou complète de la 
glande thyroïdienne. 
Un suivi régulier 
clinique, biologique 
et imagerie seront 
réalisés secondairement.

Pourquoi 
l’alimentation joue-t-
elle un rôle important 

sur la thyroïde ?
Certains nutriments 
permettent de stabiliser 
les besoins en hormones 
thyroïdiennes en cas 
de déséquilibre de la 
thyroïde. Cette glande 
a notamment besoin 

d’oligo-éléments comme 
le sélénium, le zinc, le fer 
ou l’iode pour sécréter 
ses hormones T3 et T4.
On retrouve notamment 
le sélénium dans le 
jaune d’œuf, le foie, les 
rognons, les noix du 
Brésil et dans certains 
fruits de mer (huîtres, 
écrevisses, crabe…). 
Quant au zinc, ce minéral 
est présent dans les 
huîtres, le chocolat noir, 
le sésame, les germes 
de blé, les levures 
alimentaires ainsi que 
la viande de bœuf.
Les produits carnés 
rouges, les légumineuses 
et les abats sont riches 
en fer. Concernant 
l’iode, cet oligo-élément 
est contenu dans des 
produits de la mer 
comme les algues, les 
fruits de mer, la morue, 
le thon, le haddock 
et le foie de morue.
Quels sont les aliments 
mauvais pour la thyroïde ?
Les aliments goitrogènes 
peuvent déséquilibrer 
la thyroïde lorsqu’ils 
sont consommés en 
trop grande quantité. 
Le millet, les légumes 
crucifères, les 
arachides, le manioc 
ou le soja peuvent 
notamment bloquer 
l’absorption de l’iode.

Quels sont les aliments qui protègent la thyroïde ?
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Il existe une astuce, encore 
jamais vue, recommandée 
par les dentistes, pour obtenir 

des dents blanches en moins d’un 
mois, sans passer par la case 
blanchiment. Voici la méthode 
miracle, extrêmement simple à 
réaliser.

Quel est ce fruit utilisé pour 
blanchir les dents ? 

Jusqu’ici, il était bien connu que 
le citron contenait des propriétés 
blanchissantes lorsqu’il était 
mélangé au dentifrice ou au 
bicarbonate de soude. Cependant, 
très peu recommandée par les 
dentistes, cette méthode serait 
très agressive et risquerait de 
fragiliser l’émail des dents. Mais 

bonne nouvelle ! Très largement 
adoptée sur TikTok et relayée 
par le dentiste, Dr Zisserman, 
une autre technique également 
basée sur l’utilisation d’un fruit, 
aurait fait ses preuves. Beaucoup 
plus douce et réellement efficace, 
cette astuce qui permet d’obtenir 
des dents blanches en 3 semaines 
seulement, est en réalité issue de 
la banane ! Comme l’explique 
le chirurgien dentiste, Dr 
Zisserman, sur son site internet, la 
banane contiendrait un important 
taux de potassium, magnésium 
et manganèse pouvant favoriser 
l’élimination de taches sur les 
dents. Ainsi, en frottant la peau 
sur sa dentition, cela va agir tel 

un exfoliant, non abrasif. 
Quelles sont les étapes à 

suivre?
Cette fois, contrairement au 
citron, il ne s›agit pas de prélever 
le jus ou la chair du fruit pour 
ensuite se brosser les dents, mais 
plutôt de n›utiliser que la peau. 
Mais pas n›importe quelle partie 
! En effet, c›est particulièrement 
l›intérieur de la peau qui dispose 
de qualités blanchissantes. Alors, 
comment s›y prendre ? 
1- Découpez la peau d›une 
banane bien mûre en 3 parties
2-Utilisez chaque partie tour à 
tour
3- À chaque fois, frottez l›intérieur 
de la peau de banane directement 

sur vos dents en réalisant des 
mouvements de gauche à droite 
pendant 2 minutes
4- Répétez l›opération avec 
chacune des parties de la peau 
que vous avez découpées

5- Brossez vous les dents avec 
votre dentifrice habituel
6- Réalisez cela avant chaque 
brossage de dents pendant 3 
semaines minimum
7- Admirez le résultat !

L’eye liner est la clé d’un regard 
sublimé. Noir, coloré, fin ou 
épais, il se décline sous toutes 
ses formes. Cependant, maîtriser 
l’application n’est pas donné à 
tout le monde... Mais ça, c’était 
avant de connaître cette astuce 
imparable.
Trop large, trop étiré ou trop flou, 
le liner fait partie des étapes de 
maquillage les plus délicates, au 
point de préférer faire l’impasse 
plutôt qu’arborer un make-up 
raté. Pourtant, c’est un atout phare 
pour magnifier votre regard. 
Le réseau social TikTok a alors 
déniché une astuce infaillible 
grâce à laquelle l’eye liner n’aura 
plus de secret pour vous. Et pour 
cela, il faut faire appel à un objet 
étonnant... Le voici !

Quel est cet accessoire du 
quotidien ? 

TikTok regorge d’astuces beauté 
toujours plus étonnantes. Si les 
pros de l’eye liner sont nombreux 
à partager leurs techniques 
d›application, une fois que vous 
vous retrouvez face au miroir, 
c’est la panique. Les mains 
tremblent, le résultat diffère... 
Bref, nous avons trouvé la 
méthode miracle pour border vos 
yeux de liner telle une beautysta 
aguerrie. Il suffit de détourner 
l›usage de votre fil dentaire. 
Mais pas n’importe quel type 
de fil dentaire : les brossettes 
interdentaires. Il s›agit d›un petit 
accessoire, très efficace pour 
parfaire votre nettoyage buccal, 
mais aussi pour appliquer votre 

eye liner. Vendu en lots, vous 
pourrez réitérer votre make-up 
chaque jour. On vous explique 
comment procéder.

Quelles sont les étapes à 
suivre? 

Pour appliquer votre eye liner 
à l’aide de votre brossette 
interdentaire, vous devez vous 
munir de votre liner habituel 
(liquide, feutre ou poudre) et de 
cette fameuse brossette. Colorez 
la totalité de votre fil dentaire 
avec la teinte de votre liner, puis 
venez appuyer ce fil coloré sur le 
coin externe de votre œil. Veillez 
à prolonger la courbe de votre 
ras de cil inférieur pour un rendu 
graphique. Réitérez l›opération 
sur la partie supérieure, 
prolongeant le ras de cil supérieur 

de votre œil. L›objectif étant de 

former un triangle avec ces deux 

traits. Une fois le contour dessiné, 

vous n›avez plus qu›à remplir la 

partie intérieure avec l›embout 

de votre eye-liner. Résultat ? Des 

yeux de biche maîtrisés, en deux 

minutes seulement !

Prévenir les signes de l’âge, c’est 
aussi la nuit que ça se passe ! Une 
dermatologue américaine a livré 
ses conseils pour lutter contre 
l’apparition des rides en dormant. 
On vous dit tout.

Dormir sur le dos aiderait à 
prévenir les rides

La meilleure position pour 
prévenir les rides du visage serait 
alors de dormir sur le dos, comme 
l’explique la dermatologue : 
«Théoriquement, la gravité tire 
votre visage dans le bon sens, 
tout est uniformément réparti 
et vous n’avez pas de vecteurs 
qui tirent dans des directions 
différentes, à droite ou à gauche.» 
En vous positionnant sur le dos, 
vous n’affectez donc pas votre 
production de collagène, et par la 
même occasion, vous améliorez 

votre circulation sanguine.
C’est aussi ce qu’expliquait le 
Dr Frédéric Lange, chirurgien 
plastique, sur son compte 
Instagram. Dans un post publié en 
janvier 2023, il faisait référence à 
étude scientifique parue en 2016 
dans la revue Aesthetic Surgery 
Journal, qui analysait les effets de 
certaines positions pour dormir. 
«La Belle au bois dormant le 
savait ! Il se pourrait que dormir 
sur le dos diminue la formation 
de rides de compression mais 
également le relâchement cutané 
du visage», commentait-il avec 
humour.

Ajouter un oreiller 
supplémentaire

Sur sa lancée, la Dr. Erum Ilyas 
explique que l’ergonomie est à 
prendre en compte. Et pour cause, 

lorsque vous dormez sur le côté, 
un espace se crée entre le cou et 
l’épaule, ce qui fait que cette zone 
n’est pas soutenue. Elle conseille 
alors de remplir cet espace vide. 
«Si vous avez quelque chose pour 
remplir cette zone de manière un 

peu plus uniforme, comme un 
oreiller pour la nuque ou pour le 
corps, vous n’écraserez pas toute 
la zone et vous n’aurez pas ces 
ridules dans le cou», poursuit-
elle.
Choisir la bonne taie d’oreiller

La matière de la taie d’oreiller 
pourrait également jouer un rôle 
important dans la prévention 
des rides, tout particulièrement 
si elle est en soie. Si la taie en 
soie a déjà montré ses bienfaits 
sur les cheveux, elle est aussi 
la meilleure amie de votre peau 
grâce à son matériau lisse. «Le 
coefficient de friction entre 
votre peau et la taie d’oreiller est 
moindre. Lorsqu’il y a moins de 
contact, il y a moins de frottement, 
la peau n’est donc pas tirée dans 
une direction ou une autre et elle 
repose uniformément», détaille la 
dermatologue. Si vous n’avez pas 
le budget pour une taie d’oreiller 
en soie, une matière semblable à 
la texture lisse comme le satin, 
fonctionne tout aussi bien.

Obtenez des dents blanches en 3 semaines, 
sans les abîmer, grâce à la peau de cet aliment

Devenez une pro de l’eye-liner grâce à cet objet 
du quotidien 

Anti-âge : comment prévenir les rides en dormant ? 
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Seize-mille exemplaires de 
livres d’auteurs algériens 
ont été publiés en braille 

par le ministère de la Culture et 
des Arts pour permettre aux non-
voyants d’accéder aux principaux 
titres de la littérature et de la 
pensée algériennes, a indiqué 
mercredi un communiqué du 
ministère.
Des livres d’auteurs et 
d’écrivains algériens ont été 
publiés en braille par le ministère 
de la Culture et des Arts «dans 

le cadre du renforcement des 
mécanismes de solidarité 
nationale et de la prise en charge 
des catégories sociales aux 
besoins spécifiques», a précisé le 
communiqué.
Zhour Ounissi, Ouassini Laredj, 
Mohamed Salah Seddik, Djilali 
Khellas, Rabia Djelti, Abdellah 
Khemmar et Mohamed El Ali 
Arar sont quelques-uns des 
auteurs dont les livres sont 
désormais disponibles en braille, 
selon la même source.

«Le ministère de la Culture 

prépare la publication d’autres 

livres en braille choisis parmi 

des œuvres de la littérature 

et de la pensée algériennes, 

qui viendront enrichir les 

bibliothèques de lecture publique 

à travers l’ensemble du territoire 

national et les établissements 

en charge des personnes aux 

besoins spécifiques», a conclu le 
document.

Le court métrage «Hamassat El 
Fadjr» (Murmures de l’aube) du 
réalisateur Kamel Rouini, produit 
dans le cadre du soixantenaire du 
recouvrement de la souveraineté 
nationale, a été projeté en 
avant-première, samedi, à la 
Cinémathèque d’Alger.
Le film de 17 minutes, écrit par 
feu Mohamed Adlène Bekhouche 
et produit par le Centre algérien 
de développement du cinéma 
(CADC), met en avant la 
participation et le rôle important 
des enfants durant la Glorieuse 
guerre de libération nationale.
Le court métrage raconte 
l’histoire du petit Hocine, 
incarné par Abdelfatah 
Ghouini, qui refuse l’abattage 
de son chien après la décision 
des révolutionnaires de se 
débarrasser des chiens du village 

dont l’aboiement la nuit attirait 
l’attention de l’ennemi.
Pour que son chien échappe à ce 
triste sort, Hocine l’emmène dans 
une cachette dans la montagne et 
continue de s’en occuper à l’insu 
de son père moudjahid.
Une nuit, alors qu’il se rendait 
dans la cachette pour nourrir 
son chien, Hocine aperçoit 
en chemin une patrouille de 
l’armée française en direction 
du village où se trouvaient 
les moudjahidine. Aussitôt, 
il s’empresse d’en avertir les 
révolutionnaires et réussit à le 
faire à temps.
A travers cette première 
expérience de réalisateur de 
cinéma, Kamel Rouini a plongé 
le spectateur dans un univers 
plein d’humanité, en montrant la 
contribution des enfants durant 

la Glorieuse guerre de libération 
nationale.
Avec ce court métrage, le 
réalisateur Kamel Rouini et le 
scénariste Mohamed Adlène 
Bekhouche (à qui un hommage a 
été rendu avant la projection) ont 
su tenir en haleine le nombreux 
public de la Cinémathèque 
d’Alger.
Le réalisateur, qui a dédié son 
œuvre au regretté Mohamed 
Adlène Bekhouche, a déclaré 
qu’il souhaitait à travers ce film 
historique «mettre en évidence 
le rôle des enfants durant la 
Révolution».
«Les acteurs, dont la plupart 
faisaient leur première expérience 
devant des caméras, ont été à la 
hauteur», a-t-il souligné.

Paris Design Week sera témoin 
de la première édition du 
«Prix du design de l’Institut du 
monde arabe» le 6 septembre. 
Ce rendez-vous culturel offre 
une scène, et surtout une 
reconnaissance, aux talents 
émergents et entrepreneuriaux 
du monde arabe.
Une course à contre-courant 
contre les stéréotypes, contre 
l’effacement culturel, et contre 
la méconnaissance; cette 
récompense ambitionne de faire 
plus que simplement décerner 
un trophée ou un pécule. Il s’agit 
d’une quête pour redéfinir ce qui 
est souvent considéré comme 
«arabe» aux yeux du monde, 
en permettant aux designers 
de prendre place dans une 
histoire globale qui les a souvent 

négligés, sinon complètement 
ignorés.
Dans cet exercice, le jury se 
confronte non seulement à la 
qualité des travaux, mais aussi 
à la diversité des idées des 
inspirations venues de Médine 
à Marrakech, de Beyrouth à 
Bagdad. 

India Mahdavi, François Leblanc 
di Cicilia, et Ismaïl Tazi, ces 
experts et entrepreneurs du 
design qui constituent le jury, ne 
sont pas là pour simplement juger 
mais pour naviguer dans une mer 
de possibilités presque infinies, 
cherchant le phare, la balise qui 
guidera peut-être la prochaine 
génération de créateurs arabes 
vers des territoires inconnus.
Cependant, au-delà des flashes de 

caméra et des applaudissements 
d’encouragement, quelles sont 
les nuances qui façonnent 
ces artistes designers arabes 
contemporains ?
À l’inverse de l’Occident où le 
design est souvent perçu comme 
une forme d’art autonome, le 
design arabe est souvent le 
résultat d’une fusion entre l’art, 
la culture et l’artisanat. Cela se 
reflète particulièrement dans 
les travaux d’Anas Koubaiti. 
Évoluant entre Rabat et Paris, 
ses conceptions ne sont pas 
seulement des objets, mais 
des histoires matérialisées 
issues de son héritage et de ses 
explorations urbaines.
Le design se soucie de l’écologie
Si la durabilité et le souci de la 
planète sont en vogue dans le 

design mondial, elles sont une 
source d’inspiration pour nombre 
de créateurs arabes. Prenez 
Annabel Ezedine du Liban, qui 
voit dans chaque déchet non pas 
une fin, mais un commencement. 

Son luminaire Evolvo transforme 

les cuirs de récupération en une 

source lumineuse où chaque 

imperfection scintille dans un 

décor intérieur.

Ministère de la Culture 

16000 exemplaires de livres d’auteurs algériens publiés
en braille

Le court métrage «Hamassat El Fadjr» en avant-première 
à la Cinémathèque d’Alger

Les nouveaux maestros du design arabe 
Le prix de l’Institut du monde arabe
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Un site archéologique 
préhispanique autrefois 
dédié au culte des ancêtres 

a été identifié dans le nord du Pérou 
par une équipe d’archéologues 
péruviens et japonais.
«Nous avons découvert un site 
archéologique de la période 
Wari datant de 800 à 1000 an 
après J-C», a déclaré samedi à 
l’AFP l’archéologue japonais et 
professeur d’université Shinya 
Watanabe.
Le site, autrefois dédié au culte 
des ancêtres, a été identifié dans 
la région de Cajamarca, à quelque 
900 kilomètres au nord de Lima.
«Deux chambres funéraires 
souterraines et des fosses où étaient 
placées les momies et les offrandes 
aux ancêtres ont été retrouvées», 
a-t-il ajouté.

Plusieurs offrandes ont été 
exhumées à l’intérieur de ces 
grandes pièces, dont des coquilles 
de mollusques et des fragments de 
céramique.
«C’est une grande découverte car 
les archéologues cherchaient des 
preuves de la culture Wari», a 
souligné M. Watanabe.
Des ornements féminins, deux 
instruments de musique à vent 
faits en céramique ainsi qu’un kéro 
(petit récipient autrefois utilisé 
lors de cérémonies, ndlr), ont 
également été identifiés.
«De nombreuses personnes aux 
origines différentes vivaient ici. 
C’était un site cérémoniel dédié 
au culte des ancêtres», a ajouté 
l’archéologue.
Selon Judith Padilla, responsable 
de la culture pour la région de 

Cajamarca, ces découvertes 
permettent de comprendre «le 
style de vie et les pratiques 
rituelles» des anciennes sociétés 
qui ont habité sur le sol péruvien 
«afin de comprendre les pratiques 
actuelles».
Cette récente découverte est le 
fruit d’un projet de recherche 
archéologique qui explore un vaste 
terrain de quelque 24 hectares.
Le ministère péruvien de la 
Culture a affirmé que l’objectif 
des fouilles était de comprendre 
le système socio-politique de la 
culture Cajamarca (entre 900 et 
1.000 après J-C) et sa relation avec 
la culture Wari.
La culture Wari a prospéré dans le 
nord du Pérou entre le 7e et le 13e 
siècle.

Le métier de sculpteur a pris 
de l’ampleur et de l’envergure 
ces dernières années au Congo. 
Ceux qui le pratiquent utilisent 
notamment le bois sorti des riches 
forêts congolaises. Ils semblent 
aussi bénéficier des avantages 
offerts par les autorités du pays 
pour leur épanouissement.
Nous sommes ici à la place du 
jardin des droits de l’homme, en 
plein centre-ville de Brazzaville. 
Dans une galerie installée à cet 
endroit, des artisans sculpteurs 
sont venus des quatre coins de la 
capitale congolaise pour exposer 
leur savoir-faire.
Eux, qui manipulent les 
essences de bois telles le 
limba, le Kambala, l’Ayous ou 
encore le Wengé ou bois de fer, 
fabriquent divers objets, mais 
très impressionnants: masques, 
animaux de la forêt équatoriale et 
des animaux aquatiques.

Sur place, l’artisan Magloire 
Ndassa, 32 ans, met la dernière 
touche à un pachyderme qu’il 
vient de dessiner.
«Ça, c’est un éléphant. C’est un 
animal qui est doux et aimable à 
tout le monde. Même les touristes 
et autres étrangers qui arrivent en 
Afrique, ils adorent premièrement 
voir l’éléphant. C’est fabriqué 
avec de l’ébène gris qui est un 
bois très précieux, très rare dans 
le monde, mais qu’on trouve ici 
chez nous au Congo», explique-
t-il.
La galerie, comme on peut le 
constater, est bien garnie. On 
peut y trouver aussi des ustensiles 
de cuisine et bien d’autres objets 
d’ornement.
«Quand vous sculptez sur le bois, 
vous trouvez qu’il est précieux. 
Il y a son charme et les rayures 
de certains bois. Il y a aussi la 
douceur du bois. Il est beau parce 

que c’est la nature. La beauté 
de la nature n’a pas de prix», 
commente Ludovic Mboum, un 
artisan.
«On sculpte pour donner la 
valeur à notre culture et à nos 
œuvres. Moi, je ne sculpte pas, 
mais ce sont les objets laissés par 
nos aïeux (que j’expose ici, ndlr). 

Ils nous montrent comment la vie 
se passait. C’est grâce à cela que 
nous menons notre vie actuelle», 
analyse-t-il.
«On donne la vie au bois mort 
que très souvent les mamans 
utilisent pour brûler et préparer le 
manioc. On récupère ce bois pour 
lui redonner vie,»  a-t-il ajouté.

Directrice générale de l’Agence 
nationale de l’artisanat (ANA), 
Mireille Opa Elion est descendue 
sur le lieu de cette exposition 
sculpturale, organisée dans le 
cadre du troisième Salon des 
métiers du bois (SAMED) 
pour assurer les artisans des 
dispositions prises par l’Etat pour 
les aider.
«À ma gauche, vous voyez toutes 
les belles pièces sculptées que 
nous avons. Il y a déjà une loi du 
pays qui exige que les édifices 
de l’Etat soient décorés ou ornés 
par les œuvres des artisans 
congolais», assure-t-elle.
À cette exposition sur les objets 
sculptés organisés au cœur de la 
capitale congolaise, on constate 
que l’art ancien côtoie l’art 
contemporain. Et, les artisans 
eux-mêmes sont contents et se 
glorifient de leur travail.

Green Day a eu la très bonne idée 
de détourner le « mug shot » de 
Donald Trump pour la bonne 
cause. Le week-end dernier, le 
groupe a annoncé la mise en 
vente d’un tee-shirt en série très 
limitée sur lequel apparaît une 
version revisitée de la pochette 
de leur album Nimrod avec le 
fameux cliché de l’ex-locataire 
de la Maison Blanche pris lors 
de son bref séjour derrière les 
barreaux.
Le tee-shirt, baptisé Ultimate 

Nimrod, était en vente durant 
trois jours au prix de 35 dollars 
et tous les profits seront reversés 
à l’association Greater Good 
Music Charity pour aider les 
victimes des incendies à Hawaï
Bon débarras
« Bon débarras », débute le 
message posté par Greenday 
pour annoncer cette vente limitée 
sur ses réseaux, avant d’envoyer 
une petite pique bien sentie à l’un 
des soutiens de Donald Trump 
actuellement dans la tourmente.

« Tous les profits de ce tee-shirt 
en édition limitée iront à The 
Giuliani Legal Defense Fund 
Greater Good Music Charity, 
qui envoie de la nourriture aux 
sinistrés des incendies de Maui », 
stipule le message, en référence 
aux déboires judiciaires de Rudy 
Giuliani, l’ex-maire de New 
York et avocat de Donald Trump 
étant accusé d’avoir cherché à 
inverser les résultats de l’élection 
présidentielle de 2020 dans l’État 
de Géorgie.

Pérou 

un site cérémoniel préhispanique découvert dans le nord 
du pays

Le bois, matière première des sculpteurs congolais

Green Day détourne le mug shot de Donald Trump
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Le cinéaste Simon West, 
connu pour des films tels 
que Con Air, Lara Croft: 

Tomb Raider et The Expendables 
2, s’apprête à entamer la produc-
tion de son prochain film, qui 
sera tourné en Arabie saoudite, a 
rapporté Deadline.
Basé sur une histoire vraie, le 
film épique Antara suivra Anta-
ra ibn Chaddad, un esclave du 
sixième siècle qui a gagné sa 
liberté et est devenu chevalier et 
l’un des poètes les plus célèbres 
de l’Arabie antique.
Secteur émergent
Le film aura pour toile de fond 

la région de Neom, dans le nord-
ouest de l’Arabie saoudite, et 
sera coproduit par le scénariste et 
producteur Alexander Amartei.
«Porter l’histoire d’Antara ibn 
Chaddad au grand écran et au 
grand public est vraiment une 
occasion unique de perpétuer sa 
légende», explique M. West dans 
un communiqué. «L’opportunité 
de filmer sur la terre de la tribu 
des Banu Abs signifie que nous 
resterons fidèles à l’œuvre tout 
en contribuant au développement 
de l’industrie cinématographique 
émergente dans la région.»

Quelque 2 500 athlètes représen-
tant plus de 170 pays du monde 
entier participent au Champion-
nat du monde d’haltérophilie, 
qui s’ouvre dimanche à Riyad.
Mohammed Jaloud, président 
de la Fédération internationale 
d’haltérophilie et les dirigeants 
des fédérations nationales parti-
cipantes, dirigeront à 19 heures 
les cérémonies d’ouverture de 
l’événement sportif qui durera 
quatorze jours, à la salle du mi-
nistère des Sports du complexe 
olympique du prince Faisal ben 
Fahd, dans la capitale saou-
dienne.
La compétition, qui se poursui-
vra jusqu’au 17 septembre, est 
un tournoi de qualification pour 
les JO d’été de 2024 à Paris.
La cérémonie d’ouverture, qui 
durera 40 minutes, devrait com-
prendre des performances artis-
tiques d’équipes internationales 

et du patrimoine national, des 
spectacles folkloriques, ainsi 
que des spectacles visuels et 
acrobatiques, diffusés sur les 
chaînes sportives saoudiennes 
et un certain nombre de chaînes 
mondiales.
L’équipe acrobatique autri-
chienne «Zurcaroh», qui a rem-
porté la deuxième place de la 
célèbre émission américaine 
«America’s Got Talent», pré-
sentera pour la première fois 
dans l’histoire des Champion-
nats du monde d’haltérophilie 
une performance artistique, 
avec la participation de plus de 
43 artistes en provenance du 
Brésil, de Russie, d’Ukraine 
et de Suisse. Le groupe est di-
rigé par Petterssonhora, artiste 
et chorégraphe brésilien, fort 
d’une expérience de plus de 25 
ans.
Les organisateurs ont déclaré 

qu’ils ont entamé les prépara-
tifs pour l’événement il y a plus 
d’un an, après que Riyad a été 
annoncée comme ville hôte. 
Neuf hôtels ont été sélectionnés 
pour l’hébergement des équipes 
participantes.
Vingt bus fonctionneront 16 
heures par jour pour transpor-
ter les athlètes depuis leur lieu 
d’hébergement jusqu’à la salle 
d’entraînement et de compéti-
tion, où plus de 70 plates-formes 
d’entraînement ont été mises à 
la disposition des athlètes.
Les équipes participantes ont 
commencé à arriver à Riyad la 
semaine dernière. Le Kirghizis-
tan était le premier à s’y rendre, 
suivi des équipes thaïlandaise et 
canadienne.
Un comité antidopage procé-
dera à des examens quotidiens, 
en plus de distribuer des publi-
cations informatives dans les 

salles d’entraînement, visant 
à sensibiliser aux dangers de 
l’usage de substances dopantes 
sur la vie humaine en général et 
les sportifs en particulier.
Les chaînes sportives saou-
diennes, équipées des derniers 

appareils et technologies, diffu-
seront la compétition.
Un centre multimédia, doté 
d’un coin repas et d’un service 
Internet rapide, a également été 
équipé pour le confort de ceux 
qui couvrent la compétition.

«Wouhou, c’est génial!» Sur une 
énorme planche de surf gon-
flable, Rebekah Abern et Eliza-
beth French pagaient pour déva-
ler les vagues de Californie sous 
l’œil attentif d’un moniteur inha-
bituel: Chupacabrah, une petite 
chèvre noire imperturbablement 
postée à l’avant de l’embarca-
tion.
Cette biquette d’un an fait par-
tie intégrante de leur première 
leçon sur la plage de Pismo 
Beach. Malgré les turbulences de 
l’écume, le cabri démontre aux 
deux touristes du Montana qu’il 
suffit d’être détendue pour garder 
l’équilibre.
«La chèvre a surfé bien mieux 
que moi», s’amuse Rebekah. 
«Elle avait le positionnement et 
ça se voyait qu’elle l’avait déjà 
fait, (...) elle était à fond.»

L’agente d’assurance agricole de 
41 ans ressort exaltée de cette 
expérience insolite. «Qui surfe 
avec des chèvres? C’est extraor-
dinaire», lâche-t-elle à l’AFP.
De quoi donner la banane à 
son véritable instructeur, Dana 
McGregor. Depuis plus de dix 
ans, ce Californien doux dingue 
a construit sa réputation en jetant 
ses chèvres à l’eau.
Au pays des surfeurs, où embar-
quer son chien sur sa planche n’a 
plus rien d’épatant - les toutous 
ont même leur propre champion-
nat du monde -, les biquettes 
cachent un potentiel de glisse 
insoupçonné, d’après lui.
«Elles ont un équilibre in-
croyable», estime-t-il derrière 
son bouc généreusement fourni. 
«Elles ont ces onglons qui leur 
permettent de s’accrocher à la 

planche.»
L’idée saugrenue lui est venue 
en 2011, après avoir acquis une 
chèvre pour se débarrasser du su-
mac vénéneux et des mauvaises 

herbes qui envahissaient la mai-
son de sa mère.
Une fois le pâturage nettoyé, 
l’animal devait initialement finir 
sur un barbecue. Mais le surfeur 

s’y est «attaché», jusqu’à la faire 
monter sur sa planche le jour de 
son anniversaire. Armé d’une 
pagaie, il a propulsé la chèvre 
dans une vague, un défi qu’elle a 
relevé avec brio.
Ce moment de joie partagée lui 
reste comme une révélation.
«J’avais l’impression d’avoir 
trouvé le paradis sur terre, 
comme si quelque chose de sur-
naturel venait de se produire», 
raconte ce petit blond aux yeux 
bleus. «Je me suis dit: +wow, cet 
animal n’aurait jamais eu l’occa-
sion de surfer.+»
La simple plaisanterie s›est alors 
muée en mission existentielle. 
Au fil des années, l›ex-joueur de 
foot professionnel a eu d›autres 
chèvres, avec qui il a multiplié 
les aventures aquatiques.

Le réalisateur Simon West se prépare à tourner «Antara» 
en Arabie saoudite

2 500 athlètes au Championnat du monde d’haltérophilie 
à Riyad

Des chèvres qui surfent ? 
En Californie, les biquettes relèvent le défi
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La société nationale 
des hydrocarbures 
(SONATRACH) a 

annoncé dans la soirée du lundi 
4 septembre 2023, à travers 
un communiqué publié sur sa 
page officielle Facebook, le 
recrutement de 471 employés 
dans la wilaya d’Illizi.
L’offre d’emploi, qui concerne 
différents grades et domaines 
de spécialités, a été déposée 
au niveau de l’antenne locale 

(Illizi) de l’Agence nationale 
de l’emploi (ANEM), et ce via 
la plateforme numérique des 
employeurs grands comptes 
(OGC), indique SONATRACH.
En outre, la société nationale 
précise que ces 471 postes 
à pourvoir se répartissent 
de la manière suivante : 437 
nouveaux postes ; et 34 autres 
postes restés vacants du 
précédent concours organisé du 
27 avril au 1er mai 2023, car 

les postulants ne remplissaient 
pas les conditions requises.
Enfin, le géant algérien du 
pétrole et du gaz souligne que 
cette offre s’inscrit dans le 
cadre de la mise en œuvre de 
son plan de recrutement pour 
l’année 2023. Un programme 
qui vise à répondre aux 
besoins des structures et des 
sites de production du Groupe 
Sonatrach dans la wilaya 
d’Illizi.

L’aéroport international 
d’Alger, poursuit ses 
travaux d’amélioration 

de ses structures et services. 
Une série de travaux qui lui 
permet de se positionner comme 
un HUB international reliant 
entre le continent africain et des 
destinations en Amérique, en 
Europe et en Asie.
Dans ce sillage, l’aéroport de 
Houari Boumediene a annoncé, à 
maintes reprises, le lancement de 
nouveaux services et l’ouverture 

de plusieurs espaces.
Aéroport d’Alger : ouverture d’un 
nouveau centre médical d’urgence
L’aéroport d’Alger a annoncé 
dans un communiqué mis en 
ligne, dimanche 3 septembre 
2023, l’ouverture de son nouvel 
espace. Conformément aux 
instructions du Premier ministre 
Aymen Benabderrahmane, la 
société de gestion des services 
et infrastructures aéroportuaires 
d’Alger a annoncé l’ouverture 
officielle d’un nouveau centre 

médical d’urgence.
En effet, situé au niveau du 
terminal 1, à l’extrémité du hall 
2, ce centre médical est doté 
d’équipements médicaux et d’une 
équipe médicale qui assurera le 
service 24h/24h et 7j/7j. Ce nouvel 
espace est dédié pour les clients 

de l’aéroport, ses voyageurs et 
accompagnateurs. Mais aussi 
pour le personnel de la plateforme 
aéroportuaire.
Ouverture d’un centre médical 
d’urgence à l’aéroport d’Alger
Par ailleurs, le nouveau centre 
médical d’urgence a pour but 
d’offrir une assistance médicale 
dans les cas d’urgence, qui permet 
la stabilisation du cas du patient 
avant son transfert vers l’hôpital 
si nécessaire.
La société de gestion des services 

et infrastructures aéroportuaires 
d’Alger a profité de son 
communiqué pour annoncer 
une deuxième bonne nouvelle 
pour les voyageurs de l’aéroport 
d’Alger. En effet, elle fait part 
de l’ouverture prochaine d’un 
bureau de la caisse nationale des 
assurances au niveau de la même 
enceinte aéroportuaire. Il s’agit 
d’une belle initiative qui permettra 
à ces voyageurs de s’offrir les 
services. Notamment, dont ils ont 
besoin à tout moment.

L’Etablissement de 
gestion des jardins 
d’enfants, des 

crèches et des pouponnières 
de la wilaya d’Alger 
«Presco» assure 3.432 
places pédagogiques en 
prévision de la prochaine 
rentrée scolaire 2023/2024, 
a indiqué, dimanche, un 
communiqué des services de 

la wilaya.
L’établissement «Presco» 
accueillera les enfants le 
jour de la rentrée scolaire 
2023/2024 «avec une capacité 
globale de 3.432 places 
pédagogiques réparties 
sur 11 circonscriptions 
administratives et 17 
communes», précise la 
même source.

L’établissement a pris 
«toutes les dispositions 
indispensables, à même 
d’assurer un service 
public dans les meilleures 
conditions au niveau des 
différents jardins d’enfants 
qui relèvent de Presco et qui 
sont répartis sur le territoire 
de la wilaya d’Alger», 
conclut le communiqué.

Une deuxième édition de la 
Foire de la rentrée scolaire 
est prévue à partir de mardi 

5 septembre jusqu’au 20 du même 
mois, au Palais des expositions 
(Pins maritimes) à Alger, a 
indiqué lundi un communiqué de 
la Société algérienne des foires et 
expositions (SAFEX).
En prévision de la rentrée scolaire 
2023/2024, la Safex organise, 
sous l’égide du ministère du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, la deuxième 
édition de la Foire de la rentrée 

scolaire «L’EMSID», du 05 
au 20 septembre, au Palais des 
expositions (Pins maritimes) à 
Alger, avec pour slogan «Tous 
pour l’élève», note la même 
source.
Cette foire se veut «un espace 
commercial qui met à disposition 
des familles des affaires scolaires et 
des livres au profit des élèves à des 
prix compétitifs et raisonnables», 
lit-on dans le communiqué.
L’événement verra la participation 
d’une quarantaine d’exposants, 
dont des écoles de soutien et 

de langues, des entreprises de 
fournitures bureautiques, ainsi 
que des opérateurs activant dans 
le domaine des affaires scolaires et 
des livres, qui viendront présenter 
leurs produits et les proposer 
directement à la vente.
Divers espaces de loisirs, de 
lecture et de coloriage ainsi que 
des ateliers d’enseignement de 
langues sont prévus durant la 2e 
édition de la foire «L’EMSID» 
qui recevra les visiteurs de 10H à 
19H, conclut le communiqué.
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SONATRACH recrute plus de 400 employés 
dans cette wilaya du Sud

L’aéroport d’Alger se renforce grâce 
à l’ouverture d’un nouvel espace

RentRée scolaiRe:

L’établissement «Presco» assure plus de 3.400 places pédagogiques

safex:

2ème édition de la Foire de la rentrée scolaire du 5 au 20 septembre 2023


